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En este número: 

EL TEMA: ARREGLO EN LA CARRETERA DE SAN CARLOS 

La carretera de San Carlos del 
Valle está siendo acondiciona
da. Después de mucho esperar, 
por fin llegó un arreglo que se 
hacía imprescindible. 

HA SIDO NOTICIA: ANDAMIOS EN SANTA CATALINA 

Los "gritos" de auxilio del templo de 
Santa Catalia han sido escuchados. Ya 
han comenzado las obras de restau
ración, de momento en el pórtico. 

NOVEDADES EN LA FERIA '98 

La Feria de 1998 ha contado con va
rias novedades. Sobre todo la nueva 
caseta municipal, y el nuevo paseo 
de luces del ferial, que ha dado co
lorido a la fiesta. 

' 
¿Dónde estaba la afición taurina 
de La Solana?. Esta vez no fue 
Javier Con.de ni el frío. El caso es 
que sólo hubo media entrada en 
la corrida principal. 

DEPORTES: RENOVADO C.F. LA SOLANA 
~~--=····.· 
El C.F. La Solana 98-99 es una to-
tal incógnita. Alfonso Palacios es 
el nuevo presidente y Jose Mana 
Palacios el técnico. La era de los 
"Palacios" ha comenzado. 
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¡Han entpezado las obras en la 
Parroquia de Santa Catalina! 

Queridos vecinos y amigos de La Solana: 

Todos nosotros, los que vivimos aquí o fuera del pueblo, 
estamos orgullosos de tener un lugar tan emblemático en 
nuestro pueblo como es la Iglesia de Santa Catalina. Cuando 
nos acercamos, por el punto que sea, siempre nos recibe, 
desde el horizonte, la Torre. Si alguien nos visita de fuera, 
con agrado le enseñamos nuestra plaza con sus portales y el 
magnífico marco de la Iglesia, y cuando alguno de vosotros, 
que por motivos personales tenéis que vivir en otro lugar, 
regresáis al pueblo sabéis que lo primero que os sonríe es la 
Torre de la Iglesia con su esbeltez. En definitiva, todos 
sentimos como muy nuestro algo que la historia nos ha 
regalado. Pero también es verdad que su estado está deterio
rado. Y por eso os informamos que ya han empezado las 
obras de restauración del Templo . 

Todos sabemos que desde el Ayuntamiento se intentó que 
una Escuela Taller se hiciera cargo de estos arreglos . Pero 
no pudo ser. Desde aquel momento, los sacerdotes de la 
Parroquia, junto con algunos colaboradores, empezamos a 
diseñar un proyecto global de restauración para que nuestra 
Iglesia quede dignificada, como se merece, para toda la vida. 
Para ello nos pusimos en contacto con el arquitecto D. Luis 
Maldonado, que es un conocido profesor de restauración de 
la Escuela Superior de la Escuela de Madrid, que inmediata
mente viajó a La Solana con un equipo de restauradores. Se 
la encargamos a él. 
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Después de varias reuniones oficiales las obras han comenzado. 
Todos estamos de acuerdo en que este proyecto es un proyecto 

global, es decir, que se restaurará todo el Templo: tejado, pare
des, ventanas, ornamentos, piedras ... pero dividido en distintas 
fases, según prioridades, a saber: 

l. Consolidar tejados. Restaurar Torre del Reloj y Torre Princi
pal, así como las portadas de las entradas principales. 

2. Limpieza y restauración de paredes exteriores, elementos 
arquitectónicos y reposición de los elementos que faltan. 

3. Completar la obra con elementos decorativos y pequeños 
detalles . 

En definitiva, queremos que el Templo se quede fiel al proyecto 
original de su construcción, eliminando elementos superpuestos 
y consolidando lo existente. Estamos haciendo mucho hincapié 
en pedir ayudas a los organismos oficiales y aunque, por palabra, 
nos han prometido esa ayuda, una gran parte quedaría por finan
ciar y es ahí donde todos nosotros, vecinos de La Solana, debe
mos colaborar. 

Sin más por nuestra parte, pidiendo la colaboración de todos y 
comunicando que no se va a interrumpir el culto en el Templo, 
nos despedimos dando las gracias anticipadamente. 

Vuestros sacerdotes: 
Francisco Jiménez, Candelo López y Julián Martín 

Entidades Bancarias donde poder hacer los ingresos: 
·Banco Español de Crédito (Banesto); cuentanº 0873523273 
·Caja de Ahorros de Castilla-La Mancha; cuentanº 0010032586 
·Banco Popular Español; cuentanº 070/1382791; o cuentanº 03706-51 
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Editorial 

El largo verano del 98 

Casi es el título de una novela, adaptacla posteriormente 
para el cine, pero no estamos refiriéndonos a las vacaciones 
con fondo bélico y sí a un verano y vacaciones, para quien 
las haya disfrutado, de lo más normales pero al mismo 
tiempo de lo más caluroso que se recuerda desde hace 
muchos años. Y es que el verano de 1998 al menos en La 
Solana no se ha distinguido por ser una época muy 
novedosa en cuanto a noticias que se salgan de lo habitual. 

Afortunadamente hasta los sucesos han sido de lo más 
corrientes, algún fuego, colisión o cosas similares, pero en 
líneas generales ha sido un verano de abanico, refrescos, 
feria , fiestas de barrio, piscinas y poco más. Ha sido un 
verano de vacaciones, con informaciones rutinarias y 
poco más. 

Pasada la fiebre de la feria, con días en los que Jos 
informadores tienen que multiplicarse para atender las 
muchas actividades programadas, agosto nos ha presentado 
poco o casi nada que se saliera de la rutina en la que hablar 
del mucho calor, de si se ha dormido poco por el sudor o 
del aire acondicionado que se piensa instalar, caso de 
continuar las altas temperaturas . 

Ha sido un verano tranquilo, para descansar de cara al 
nuevo curso, el último que en el calendario será completo 
dentro del actual siglo XX, porque cuando nos dispongamos 
a iniciar el siguiente estaremos a caballo entre un siglo y 
otro, entre mil novecientos noventa y nueve y el año dos 
mil. Lo que nos depare el último curso del siglo se lo 
contamos así que acabe el verano. 

HISTORIA Y VARIEDAD 
DEL 

JOYERÍA RELOJERÍA ,, 
"LOS ANGELES" 

OJmo toda la vida 

John Harrison solucionó todas las 
causas serias de la variación de mar
cha de un reloj con el cronómetro 
( 1761) que obtuvo en el mar pleno 
éxito e hizo posible para un nave
gante el hallar su situación en el 
mapa. Con él obtuvo el premio que la 
Academia de Ciencias había convo
cado años antes. 
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A mediados de febrero con el u 
de San Carl 

Gabriel .Jaime 

U. n total de ocho meses van a durar las obras de mejora en la 
carretera que une las localidades de El Pozo de la Serna con La 

Solana pasando por San Carlos del Valle, por lo que para mediados del 
mes de febrero y si todo sigue su curso normal , se inaugurará el nuevo 
trazado. 
El 16 de junio se dio el primer paso con la firma del convenio ente la 
Diputación Provincial de Ciudad Real y la empresa adjudicataria tras 
múltiples solicitudes por parte del Ayuntamiento solanera para el 
arreglo de la última ca.ITetera de las que salen de la localidad que aún 
no gozaba de buen servicio. Desde esa fecha y según los estudios serán 
ocho los meses de obras, siempre y cuando no exista ningún· modificado 
de proyecto o se dificulten las labores por culpa de las inclemencias del 
tiempo, que harían retrasar algo la finalización de la carTetera. 
El nuevo trazado comenzar·á en el kilómetro 0,6 partiendo de La Solana 
hasta el ki lómetro 17,88, contando con una anchura de la explanada de 
8,9 metros, teniendo en cuenta que la base del firme incluyendo el arcén 
suma 7 metros. 
Al margen de reafirmar la caITetera se van a suavizar las curvas de la 
misma, aunque existen pocas, y tendrá un doble tratamiento superficial 
como cualquier otra caITetera que pase por La Solana. 
A la hora de confeccionare! proyecto técnico, la Diputación Provincial 
calculó un presupuesto de 224 millones de pesetas, mientras que tras 

el proceso de licitación de obras la empresa Provisa fue la oferta más 
ventajosa, adjudicándosela por un presupuesto total de 178 millones. 
A su vez la empresa que realiza las obras cuenta con otro presupuesto 
en concepto de seguridad para la maquinaria y el personal dotado con 
656.653 pesetas. 

Carretera cortada, pero transitable 

Al comenzar· las obras, la Diputación Provincial informó a los alcaldes 
de las localidades por las que circunda la carretera, que la misma se 
cortaría entre las fechas del 10 de agosto al 10 de noviembre, a lo que 
el alcalde solanera replicó "para hacerle ver que no es posible que dos 
pueblos que están unidos exclusivamente por esa caITetera queden 
interceptados en materia de comunicación teniendo que acceder a 
través de Valdepeñas, lo que supone una vuelta de unos 25 kilómetros". 
En este sentido De Lara matizaba la llegada inminente de la vendimia 
que coincidirá con el tiempo en que se cortaría la carretera, al margen 
de otros casos de urgencia, ya que San Carlos del Valle depende 
directamente del Centro de Salud solanera. 
Estudiado el caso se llegó a un acuerdo con la Diputación por el cual 

Emilio Nieto, 39 
Tlf .: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~tJ?~J.a. Independencia, 8 
Tlf. : 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

irán las obras de la carretera 
os del Valle 

430 a su paso por La 
Solana, ya que las 
nuevas mod ifi ca
ciones parece ser que 
se encuentran estan
cadas. De Lara 
cal ificaba los arreglos 
en la variante como 
medida urge nte y 
comentaba que a l 
parecer" las causas por 
las que 1 as obras están 
paralizadas se deben 
a razones puramente 
económicas". 
El alcalde da mucha 
importa nc ia a las 
obras de aco n
dicionamiento de la 

aunque esté puesto el cartel de Carretera Cortada durante es tos 
meses, va a seguir abierta al tráfico. En realidad la can·etera no se 
va a cortar físicamente, sino que a la hora de recorrer el trayecto 
habrá que hacerlo con mucha más precaución, ya que la plataforma 
cuenta con un ancho mínimo que hace difícil dar paso a uno o a otro 
lado de la calzada como ocurre con el arreglo de otras carreteras con 
un ancho mucho mayor. 

variante "por e l bien de todos, reconociendo el pe1juicio que puedan tener 
algunos comerciantes de la localidad, pero se van a evitar muchas muertes 
de las que hoy día pocos se acuerdan". 
En otro apartado De Lara manifestó su alegría porque también se va a 
conseguir que se arregle en breves fechas el Carreterín de El Lobillo, 
también a cargo de la Diputación Provincial de C iudad Real. 

Añadía De Lara que "nos han prometido y garantizado que aunque 
en e l cartel figure carretera cortada, va a seguir abierta al tráfico, lo 
que va a ocurrir es que ahora se tiene que pasar con infinita más 
precaución, aunque si quieren ir más rápidos que lo hagan por la 
carretera de Valdepeñas", recalcando que en cualquier caso "no 
hay ningún problema para utilizar la carretera de siempre, ya que 
incluso me han asegurado que no va a existir ningún tipo de 
problema en concepto de sanciones por parte de la Guardia Civil". 

Carretera de El Lobillo y variante 

Al margen del arreglo de la carretera de San Carlos del Valle 
indicaba el primer edil so lanero su malestar con la variante de la N-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~!P~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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Ha sido noticia 

El padre Domingo Jiménez, Paulino Sánchez y la Caseta 
Municipal, protagonistas en la apertura de la Feria 98 

Autoridades, con el alcalde a la cabeza, cortan la cinta 
inaugura/ de la fe ria. 

Aurelio Maroto 

L a inauguración de la Feria y Fiestas de 1998 tu vo un 
protagoni smo por partida triple. Al margen de la Banda 

Municipal de Música, la Banda de Cornetas y Tambores de 
San Sebastián, los Cabezudos, el corte de cinta y la izada de 
bandera, o sea, la eterna esencia de un día siempre especial 
como el 24 de julio, la atención del día la captaron dos perso
nas y un nuevo espacio municipal para el recreo y la diversión. 

Al filo de las 9.30 de la tarde-noche del viernes 24, el alcalde 
de La Solana, Nemesio de Lara, acompañado del presidente de 
la Diputación, Jesús Gan-ido , y otras autoridades locales y 
provinciales, cortaba la cinta que daba por aperturada la nueva 
Caseta Municipal. Un acontecinuento calificado como "el punto 
fuerte de la feria" por el concejal de Festejos, Manuel Serrano. 
El nuevo espacio, hecho sin duda a marchas forzadas para 

El Padre Domingo Jiménez recibe el 
cuadro de cerámica como pregonero. 
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temunar a tiempo, 
ya es municipal y 
se ha convertido, 
junto al recinto 
ferial, en la segun
da joya pública del 
parque durante las 
fiestas de ju]jo. 

Después de ser 
inaugurada la ex
posición del Cer
tamen Nacional de 
Pintura, se inició el 
acto central del 
pregón. El Padre 
Javeriano Domin
go Jiménez, ITlÍsio
nero de origen so-

. lanero, construyó 
· un pregón entre 

nostálgico, senci-

Garrido y De Lara brindan en la nueva Caseta Municipal. 

llo, reivindicativo y profundo a la vez. Habló de sus raíces, 
"nunca olvido mi condición de solanero. Recuerdo mi niñez, 
cuando jugaba en la calle ... " . Igualmente, recordó algunos 
pasajes de su experiencia como misionero en Sierra Leona, 
vocación que quiere continuar. Por último, alabó los "grandes 
cambios que, para bien, ha sufrido La Solana en los últimos 
tiempos". Sus últimas palabr~s fueron para lanzar vivas a Jesús 
Rescatado, la Virgen de Peñan·oya y La Solana. 

La segunda parte del acto sirvió para entregar oficialmente el 
título de Cronista Oficial de la Villa a Paulino Sánchez Delga
do , conocido historiador local. En su intervención, se sintió 
"pleno de felicidad" . Por el momento "recibo más de lo que 
doy", !Iegó a decir. Agradeció el gesto de la Corporación 
Municipal de concederle el título, con especial mención a la 
persona del alcal-
de, "mi a!TlÍgo de 
siempre", personi
ficando también 
en la paciencia de 
sus padres y her
mana hacia él, mo
mento en el que no 
pudo contener la 
emoción. Después 
del obligado repa
so por algunos pa
sajes históricos, fi
nalizó hablando de 
La Solana como 
un lugar que ha 
avanzado "para 
poseer las ventajas 
de la ciudad y se
guir conservando 
su sabor a pueblo" . 

Paulina Sánchez saluda satisfecho tras 
recibir el título de Cronista de la Villa. 
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Ha sido noticia 

Conciertos de Feria: 
respuesta desigual 

Presuntos Implicados presentó un gran espectáculo 
de luz y sonido. 

Alejandro Conde jundo a dos de sus bailarinas. 

U tilizando el sírrúl taurino de mu
chas corridas, podemos asegurar que 

los conciertos de feria ofrecieron un jue
go desigual; o mejor dicho, una respues
ta desigual del público. La cosa varió 
desde la gran aceptación de las actuacio
nes en la Plaza Mayor o el enésimo éxito 
de Alejandro Conde en La Moheda, has
ta la decepción en Presuntos Implicados. 

Tanto el baile de un grupo chino el 
lunes 20 de julio como el VII Festival 
Folclórico el sábado 18, contaron con 
mucho público en la Plaza Mayor; eso 
sí, público de cierta edad, al igual que en 
otras veladas de flamenco y canción es
pañola durante los días previos y de fe
ria. 

Pero en lo que se refiere a los concier
tos denorrúnados "grandes", el resultado 

no ha sido el esperado. Sólo la actuación 
de Alejandro Conde, el domingo 26, 
acompañado de una revista, contó con 
cerca de 2.000 almas en el extraordina
rio marco de La Moheda. Por su parte, la 
jornada inaugural de la feria reunió a 
unas 1.300 personas en el concierto del 
grupo "Calaítos", cifra que se puede con
siderar más que aceptable, si tenemos en 
cuenta el asequible "caché" del trío de 
rumba-pop, el flojo directo que ofrecie
ron y el hecho de que no es comparable 
al tirón de "Camela". La auténtica de
cepción fue el concierto del grupo "Pre
suntos Implicados", el día 25, que con
gregó a algo más de l.000 incondiciona
les. La actuación fue de una gran cali
dad, excelente directo y montaje excep
cional de luz y sonido, pero .. . 

Calaitos congregó a más de I .000 
personas. 

Bailes tradicionales de China encandiló al público. Grupo "Salud Millán" de Córdoba en el Vil Festival de Folclore. 
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Ha sido noticia 

Guirnaldas de luces 
en el Ferial 

El paseo central del recinto ferial ha estTenado alumbrado 
con 800 nuevas bombillas, que se verán ampliadas en los 
próximos años según indicaba el concejal de Festejos, Manuel 
Serrano, quien indicaba a GACETA que la feria de este año ha 
contado con 22 puestos de bisutería, 6 de helados y palomitas, 
16 casetas de tiro, S puestos de turrón, 13 de juguetes y loza, 8 
de hamburguesas y frutos secos, 4 bares y churrerías, 3 tómbolas 
y 21 atracciones de las denominadas de montar, entre las que 
hay que resaltar la uve, el barco pirata y la nube, además de 
atracciones infantiles como un búfalo para los pequeños. 

Bailes en la Caseta 
Las noches agradables y calurosas de la feria invitaban a 

sentarse en la terraza de Ja Caseta Municipal, completamente 
remozada este año. 

A lo largo de la feria hubo actuaciones de orquestas y el día 
31 un grupo de rock. 

Concursos para mayores 
Unos días antes de la feria eran entregados en el Centro de 

Mayores los trofeos a los ganadores de los concursos de feria, 
que posan con ellos al final de la entrega. 
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Concursos de Destreza 
La mañana del 26 de julio contó de nuevo con los concursos 

· de arada y destreza con tractor, el primero en La Moheda y el 
segundo en la Plaza Mayor. Organizó la cofradía de San Isidro 
y patrocinó Ja Comisión de Festejos. 

Al Maratón desde chica 
La Carrera Popular de Feria nos ofrecía la imagen de esta 

pequeña, que está dispuesta a salir con los participantes más 
jóvenes. La afición desde los primeros años. 
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Ha sido noticia 

Otros momentos de la Feria 

El grupo de música folk Laminium actuó en la Plaza Mayor. Este grupo, formado por alhambreños y solaneras, presentó lo 
mejor de su repertorio en la noche del 24 de julio. 

Premios de Poesía y 
Pintura de Feria 

Dos se han convocado por el Ayuntamiento para la feria de julio. 
Por un lado el XXVIII Certamen de Pintura, que desde hace unos 
años está dedicado a Gabriel García Maroto, ha tenido este año 
como ganador en la categoría nacional al pintor de Madrid José 
Manuel Vela, por su obra "Maja", con premio de 300.000 pesetas. 
En categoría provincial el premio de 200.000 pesetas de la 
Diputación Provincial se concedía al pintor de Almagro José Luis 
Pastor por su cuadro "Nocturno", mientras que el premio local era 
declarado desierto. 
La XXX edición del Certamen de Poesía, con premio de 50.000 
pesetas, era conseguido por el poeta de Albacete Alfonso Ponce 
Gómez, por su poema "Vuelo Rasante" . 

Rafi Camino en el callejón 
El matador de toros Rafi Camino estuvo en el callejón de la Plaza 
solanera. Su amistad con el novillero Rafael Matute le trajo a La 
Solana, en su viaje desde Roquetas, para animarle. Los medios de 
comunicación pidieron su opinión sobre el momento taurino. 

Cata de 
• vinos 

comentada 
Por primera vez la 

feria incluía una Cata 
de vinos comentada, 
que tuvo lugar en la 
mañana del 25 de julio 
en el Patio del Don 
Diego. Con mucho ca
lor ambiental y 45 par
ticipantes, el técnico 
del Consejo Regulador 
La Mancha, José Luis 
Barco, llevó la cata. 

Al ruedo y revolcón 
Los jóvenes solaneras volvieron a saltar al ruedo de la plaza 

en la soleada mañana de feria. Los revolcones y algún pantalón 
roto no faltaron en el albero. 
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Ha sido noticia 

CON UN PRESUPUESTO DE 2,5 MILLONES 

Nuevo calllpanario para la Parroquia 
de San Juan Bautista 

Obras en la iglesia. 

Paulino Sánchez 
; n los primeros días del mes de agosto se 
han realizado las obras de sustitución 

del viejo campanario de la panoquia de San 
Juan Bautista , el templo popularmente 
conocido como Convento, lugar donde es 
venerada la imagen de Nuestro Padre Jesús 
Rescatado, que ha sido reemplazado por uno 
nuevo, al revestir peligro el mantenimiento 
del anterior. 
El párroco del mencionado templo, Esteban 
Malina, ha informado a GACETA que el 
campanario fue inspeccionado por los 
Servicios Técnicos Municipales, quienes 

comprobaron peligro para los viandantes de la 
calle Arco del Convento por un lado, así como 
la posibilidad de desprendimiento al interior 
del temp lo, seña lando un informe de la 
Comisión de Gobierno del Ayuntamiento el 
arreglo inmediato. 
Esteban Malina señaló asim ismo que se contó 
con la inspección del responsable de la obras 
del Obispado de Ciudad Real , quien aconsejó 
que se utilizaran los ladrillos de la parte externa 
del campanario, rehaciéndose por la parte 
interior con hormigón, pero por la parte exterior 
con el ladri llo anterior. 

Otra campana 
sufragada por la 

Cofradía de Jesús 

Por otro lado señalaba el párroco que se había 
inspeccionado por una empresa la anterior 
campana, indicando que era imposible su 
utili zac ión , debido a que le fa lta un 
recubrimiento interior para que tenga la 
resonancia debida, mientras que tiene una 
especie de poros en el metal, lo que provocaría 
que con su utilización llegara incluso a rajarse, 
por lo que se contará con una campana nueva, 
que asimismo contará con la instalación 
eléctrica necesaria para dar los toques de 
cultos. Todo lo concerniente a la campana ha 
sido sufragado por la cofradía de Nuestro 
Padre Jesús Rescatado y asciende a unas 
400.000 pesetas. 

La vieja campana en el suelo, después 
de ser desmontada. 

Presupuesto de dos 
millones y medio 

El presupuesto total, del que hay que descontar 
lo relativo a la campana, es de más de dos 
millones y medio de pesetas y salvo la campana 
el resto será sufragado por la propia parroquia, 
indicando Esteban Malina que realmente las 
obras no hubieran sido de consideración, pero 
la ubicación del campanario hizo necesaria la 
utilización de una grúa para desmontar la 
campana. 

Donativo de C.C.M. al Centro Ocupacional 

La Asociación de Ayuda a los Niños de Bielorrusia entregó la 
moto al ganador del sorteo celebrado coincidiendo con la 
lotería. El acto de entrega tuvo lugar el jueves 6 de agosto. 

El Jefe de Zona de Caja Castilla-La Mancha, Telesforo 
Reguillo Maroto, entregaba un talón de CIEN MIL PESETAS 
al presidente de la Asociación Comarcal Pro-Minusválidos, 
Nemesio de Lara, para que sean destinadas al Centro Ocupa
cional Virgen de Peñarroya. 
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Imágenes de Santa Catalina en obras 
Los andamios adornan el pórtico principal de Santa Catalina en la Plaza Mayor. En las fotos vernos dos momentos de las obras. 

En la primera de ellas el pórtico de Ja Plaza Mayor, con los albañiles en el tejado. 
En la segunda imagen, tomada desde la Plaza Don Diego, se puede contemplar el perfil del templo con la torre del reloj. 

Dos solaneros en la Ejecutiva 
Comarcal de FSP-UGT 

La nueva Ejecutiva Comarcal de la Federación de 
Servicios Públicos de UGT cuenta con dos solaneras 
entre los siete componentes de la misma. La elección 
tuvo lugar el 23 de julio en el transcurso del V Congreso 
celebrado en Manzanares y en la misma ocupa el cargo 
de Secretario de Acción Sindical Ramón Delgado Díaz 
de los Bernardos y como Secretario de Formación 
figura Ángel Sancho Moraga. 

Unión Eucarística Reparadora 
Encabezados por la hermana Ana María Diosdado, 
misionera Eucarística de Nazaret, di versas personas de 
Valdepeñas, Moral de Calatrava y Membrilla se unieron, 
en la parroquia de San Juan Bautista, para celebrar 
diversos cu ltos de adoración al Santísimo Sacramento 
con las personas que habitualmente lo hacen en ese 
templo los martes de cada semana. El acto se celebró 
el día 23 de junio. 

Visita de jubilados de Infantes 
Más de cien jubilados de Infantes visitaron el 29 de 
julfo La Solana para conocer el Centro de Mayores. 
Fueron recibidos en el auditorio del Don Diego por el 
alcaJdeNemesio de Lara, quien les habló de la actualidad 
de la población, el cronista oficial de la ViUa, Paulina 
Sánchez, quien hizo un resumen histórico, y asimismo 
habló el alcalde de Infantes, Mariano Sabina. 
Posteriormente fueron invitados en la Caseta Municipal, 
después de visitar otros puntos de la población. 

Escuela de Verano de Cáritas 
La tercera Escuela de Verano de Cári tas se ha celebrado a lo largo del 
mes de agosto en las dependencias de la Casa de la Iglesia, contando 
este año con cuarenta alumnos de primaria, que han recibido las clases 
de un total de 18 profesores voluntarios. Según declaró a GACETA el 
secretario de Cáritas Gabriel Díaz Roncero, la respuesta de los 
voluntarios ha sido muy sati sfactori a, con vistas a impartir las clases a 
los hijos de familias necesitadas. 

Aumento en las donaciones de sangre 
Los días 11 , 12 y 13 de agosto un equipo del Hospital de Alarcos de 
Ciudad Real procedía a la extracción de sangre a los donantes de La 
Solana. Según los datos facilitados por la Junta Local han sido un total 
de 294 personas las que han donado su sangre en esta ocasión, de ell as 
44 lo hacían por primera vez, mientras que otras 55 personas que 
deseaban as imismo donar no pudieron hacerlo por distintas causas, 
comprobándose cómo son cada vez más los jóvenes que se comprometen 
a donar su sangre. 

Actividades veraniegas 
para niños y jóvenes 

A lo largo del verano han sido diversas las actividades programadas 
para niños y jóvenes. Desde un camping en la provincia de Cuenca, 
pasando por un campamento en los Montes de Toledo, con participación 
de 30 jóvenes de 14 a 17 años, así como otro viaje para mayores de 18 
años a Levante, en concreto a Alicante, programados por las concejalías 
de Servicios Sociales y Juventud del Ayuntamiento de La Solana. 
Igualmente desde los Servicios Sociales se ha programado por tercer 
año consecutivo un curso de rehabilitac ión en el agua para 
discapacitados, en el que han participado diez niños y cinco adultos . Ha 
sido impartido por una fisioterapeuta y la duración se ha ampliado de 
dos a tres semanas a lo largo de agosto . 
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CUENTA CON 6.900 METROS CUADRADOS 

La Veguilla estrenó parque 
Paulino Sánchez 

E n laca lurosa mañana del domingos de j ulio 
era inaugurado oficialmente el nuevo Parque 

de la Veguilla. Es tá ubicado a lo largo de 6.900 
metros cuadrados de terreno que en su día fueron 
adquiridos por e l Ayuntamiento solanero.j unto a 
los viveros municipales, corriendo su plantac ión 
y preparación a cargo de los participantes en 
varios cursos de vi verismo y repob lac ión fo resta l. 
La inauguración conía a cargo del alcalde so lanero 
Nemesio de Lara, quien cortaba la cinta de acceso 
a es ta nueva zona verde y posteriormente dirigía 
unas palabras a los asistentes, sobre todo vecinos 
de la barri ada y miembros de la Corporación 
Municipal, indi cando que la zona de la Veguill a 
siempre se había considerado como un lugar 
húmedo, en el que vivir suponía prácticamente 
adquirir enfermedades. 
Añ adía e l alcalde so lanera que después de Mucho público el día de la inauguración. 
rea li zadas las obras de alcantarill ado, asfa ltado y 
alumbrado, "queremos ofrecer espac ios verdes y de ocio para los 
vec inos, en el que puedan emplear su tiempo libre'', añadiendo que son 
ellos en definiti va los que, con sus impuestos. han hecho posible la 
nueva zona verde, para la que pedía respeto y cuidado, añadiendo que 
no descartaban en un futu ro próx imo ampli ar esa zona verde. 

Características del nuevo parque 

Está ubicado en la zona norte de La Solana, junto a los viveros 
muni cipales y cuenta con pinos, oli vos, encinas y rosa les, as í como 
gran cantidad de césped, además de otras pl antas herbáceas y leñosas . 
El acceso al Parque es a través de un paseo embaldosado, contando el 
recinto con bancos, papeleras, zonas de recreo infa nti 1 y una fuente 
centra l con un sistema de bombeo desde un as antiguas tinaj as de barro, 
que permiten reciclar constantemente el agua que se emplea en la 
fuente. 

La entrada del Asilo, 
remodelada 

En el mes de junio finali zaban las obras de remodelación de acceso al 
Asilo de Ancianos, que se ha desplazado unos metros de la anterior 
entrada. Según declaró a GACETA la superiora Sor Margarita Sobrino, 
" la reforma está motivada por la necesidad de dar más facilidades a los 
ancianos de entrar y salir de la casa. Antes había siete u ocho peldaños, 
lo que dificultaba la entrada. Modificamos la portería, que tenía vari os 
cuartitos, eliminamos las barreras y comprobamos lo bien que era 
cogida por los anci anos" . Añadía la superiora que las obras han 
cambiado mucho la fi sonomía de la entrada al edificio, sirviendo como 
único acceso al edificio y a la capilla, que antes contaban con entradas 
diferentes, añadiendo que las obras se han rea lizado con fondos de la 
congregación, aunque han so licitado ayudas a la Comunidad de Casti lla
La Mancha. 
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Nemesio de Lara corta la cinta de inauguración. 
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Solaneros en el Camino de 
Santiago 

Un año más los so laneras Vicente Del
gado, Manuel Candelas y Gabriel Jaime 
ha recorrido el Camino de Santiago. Han 
sido en total 800 ki lómetros, lo que supo
ne cerca de un millón de pasos, una medja 
de 5,5 ki lómetros por hora y andando de 
siete a ocho horas diarias para al fina l dar 
el abrazo al Apósto l en Santi ago de 
Compostela. 

4§ § 

1 Jornadas Multiétnicas de JUNA 
A lo largo de varios fines de semana de junio y julio se 

organizó por la Asociación Ecologista JUNA las I Jornadas 
Multiétnicas , que han contado con un mercadillo de productos 
de países del Tercer Mundo, así como una serie de cursillos y 
la actuación de grupos africanos en la Plaza Mayor, como 
puede comprobarse en la fo to. 

La Cruz Roja en la feria y nuevo 
equipo 

La Asamblea local de la Cruz Roja organizó para Ja 
Feri a 98 un dispositivo especial. Según el responsable de 
Cruz Roja Juventud , Enrique Morales, se ha contado este 
año con un nuevo equipo de telecomunicaciones que ha 
supuesto un desembolso de 200.000 pesetas. Los servi
cios de la feria han sido atendidos por voluntarios y 
objetores, contándose siempre con la presencia en el pues
to de un equipo de cuatro sanitarios y un conductor, 
dispuestos a atender cualquier emergencia. Señalar que la 
asamblea ha recibido asimismo un donativo anónimo de 
500.000 pesetas. 
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Diseños de Juana Moreno en Alicante 
La diseñadora Juana Moreno ha estado presente con sus 

creaciones en la denominada "Gala de la Moda Alicantina" 
celebrada en los jardines de la Diputación de Alicante. Juan~ 
Moreno presentó una variada propuesta en trajes de noche, en 
donde la utili zación del color fue uno de sus logros . 

Según se ha recogido en la prensa alicantina, entre los mode
los presentados por Juana destaca un vestido de novia que 
llamó la atención por su color verde, entre el amplio abanico de 
posibilidades desde trajes de noche a los de calle. 
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FIESTAS DE BARRIO 98 

La miniferia de Santa Quiteria 
Los días 20 y 21 de junio celebró el barrio de Santa Quiteria sus fiestas. 
El buen tiempo y la cantidad de atracciones, desde cochecitos a bares 
y puestos de diversas clases han sido la nota destacada este año. Las 
verbenas estuvieron a cargo de Los Incansables y del dúo Uriel 
Cantina. El barrio decoró con banderitas las calles y la entrada a la 
ermita estrenó dosel para proteger del sol a la imagen titular. 
Hubo asimismo misa y procesión por las calles del barrio, mientras que 
en la puja se recaudaban 601.080 pesetas, 29.855 más que el año 
anterior. Todo con mucha participación gracias a la buena temperatura. 

Los conductores y San Cristóbal 
Con distintos concursos el domingo 5 de julio y los actos el sábado 11 
del mismo mes, ha celebrado la Hermandad de San Cristóbal la fiesta 
de su patrono. El segundo de los días hubo recorrido de distintos 
vehículos, sobre todo camiones, por las calles de La Solana, 
acompañando al titular. Posteriormente misa en la explanada del 
recinto ferial, seguida de verbena amenizada por el dúo U riel Cantina. 

Tormentas en las fiestas del Parterre 
Una tormenta obligó a suspender en la madrugada del 15 de agosto la 
verbena del barrio del Parte1Te, que era amenizada por Los Rumberos 
de La Mancha. Ello influyó en la recaudación final, que llegó a 769 .040 
pesetas, es decir, 107.860 pesetas menos que el año anterior. 
Además de la proclamación de la reina y damas de las fiestas , hubo 
actuación de Bahía Samba, cultos con misas y procesión final por las 
calles de la barriada, en la que hubo numerosa asistencia. 

El Calvario subió hasta 700.000 pesetas 
Con buen tiempo se celebraron los días 4 y 5 de julio las fiestas del 
barrio del Calvario. Además de la misa en honor a la Virgen de las 
Angustias, las verbenas con Los Incansables y Uriel Cantina, las 
numerosas atracciones como caballitos, bares y castillos, la puja 
superó la recaudación del año anterior. Se subía 64.000 pesetas, 
llegando hasta las 700.000 pesetas y según el presidente había que 
destacar el cuadro en cerámica de la Virgen, que llegó a 35.000 pesetas. 

San Sebastián y sus fiestas de julio 
U riel-Cantina y Bahía Samba se encargaron de amenizar las fiestas del 
barrio de San Sebastián los días 18 y 19 de julio, que en el aspecto 
económico lograron llegar a las 655.000 pesetas, superando en 30.000 
lo recaudado el año anterior. Con lo recogido, según declaró el 
presidente de la cofradía, Miguel Moreno, se quiere realizar diversas 
mejoras en la ermita. 

El Cristo del Amor, recaudación récord 
El buen tiempo acompañó las fiestas de barrio del Cristo del Amor, 
celebradas los días 22 y 23 de agosto, adelantadas este año una semana 
con respecto a los 'anteriores. La recaudación de ofrecimiento y puja 
llegó a 816.000 pesetas, 73.150 más que el año anterior. En el aspecto 
religioso hubo misas y procesión por las calles del barrio, mientras que 
las verbenas, muy concurridas, contaron con las actuaciones del dúo 
U riel Cantina y la orquesta Bahía Samba. 
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El pórtico principal de Santa Catalina, 
cerrado por desprendimiento 

En la madrugada del 28 de junio se producían unos 
desprendimientos en el pórtico de la entrada principal de 
la parroquia de Santa Catalina. En la foto podemos 
contemplar el vallado inicial de la zona, en evitación de 
accidentes, por lo que desde esa fecha el acceso al templo 
tiene lugar por la Puerta del Sol en espera del tan 
necesario arreglo del edificio para el que se había solicitado 
una Escuela Taller que no ha sido conced ida por el 
INEM. 
Las autoridades eclesiásticas ya han anunciado el arreglo 
inmediato del tejado, chapitel de la torre del reloj y las 
zonas que se encuentran en situación más precaria. De 
momento, parece claro que el Ofrecimiento no se podrá 
celebrar donde es tradicional. 

La merienda de la Asociación 
de Mujeres 

La Asociación de Mujeres que preside Reyes Moreno celebraba 
asamblea de socias el día 29 de junio en el Don Diego. En la misma se 
presentaba el estado de cuentas, así como las previsiones de cursos para 
el año próximo, mientras que el día 1 de julio unas trescientas asociadas 
se daban cita en el Restaurante Los Galanes para asistir a la abundante 
merienda y baile animado por Cantina y su órgano, dentro de un gran 
ambiente de animación y cantidad de viandas de todo tipo. 

El fuego y la noche de San Juan 
El recinto ferial era el escenario para una serie de experimentos en la 
noche de San Juan. Enrique Morales convocó a quemar en una madera 
vieja todo lo viejo de cada cual, al mismo tiempo que, escrito en papel 
verde y pegado a esa madera, se expresaba el deseo de cada uno. El 
experimento contó con un centenar de personas que se acercaron a 
depositar su particular deseo. 
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Festival de canción española con 
Yolanda Tejada 

El 4 de julio se organizaba por la Asociación de Mujeres un festival de 
canción española en La Moheda, con numerosa asistencia de público 
y la intervención del grupo de sevillanas de la Peña El Polaco, así como 
la cantante de temas españoles e hispanoamericanos Yolanda Tejada, 
patrocinada por Caja Madrid, que incluso hizo subir al escenario a 
varios caballeros para que la acompañaran junto a las chicas de su 
ballet. 

Jamón de Fátima para el Asilo 
Los organizadores de las fiestas del Barrio de Fátima entrega

ron a la superiora del Asilo, Sor Margarita Sobrino, un jamón, 
premio no recogido en la rifa del mes de mayo, momento que 
recogemos en la foto y en el que se agradece en nombre de los 
acogidos el detalle tenido con la institución. 
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El aparcamiento de La Moheda se acondicionó para la feria, 
contando con nuevo alumbrado y albero. 

Cursos de verano de la U .P. 
La Universidad Popular de La Solana ha impartido tres cur

sos a lo largo del verano. En concreto han sido de inglés, 
informática y mecanografía y se desarrollan a lo largo de los 
meses de agosto y septiembre. La demanda ha sido importante 
sobre todo en informática, impartiéndose las clases por la 
mañana para los alumnos de primaria y de la ESO, mientras 
que por la tarde ha sido para personas mayores . 

Verbena del Centro de Mayores 
En la noche del 16 de agosto y a los sones de Uriel Cantina 

los jubilados celebraron su tradicional verbena de verano en la 
calle Cervantes, que estuvo acompañada por el tradicional 
"zurra". El presidente del Centro de Mayores, Antonio Ortiz, 
mostraba su satisfacción por ese baile, que se celebró con gran 
armonía pcr las numerosas personas asistentes. 

Aurelio Maroto 
contrajo matrimonio 
En la tarde del 14 de agosto contraía matri

monio en la parroquia de Santa Catalina nues
tro compañero Aurelio Maroto Gómez-Pim
pollo con la que hasta ese día ha sido su novia, 
María José Marín Jaime. La ceremonia reli
giosa era oficiada por el vicario del indicado 
templo Julián Martín. Posteriormente a los in
vitados a la boda les era servida una cena en 
los salones Plazcom. 

Los que habitualmente hacemos GACETA 
DE LA SOLANA queremos felicitar a nuestro 
compañero Aurelio y a su esposa y desde estas 
páginas desearles una eterna felicidad en su 
nuevo estado. 

Curso del CIEM sobre nóminas 
El CIEM ha impartido a lo largo del mes de agosto un curso 

sobre nóminas. Según la responsable Ascensión Mateos 
Aparicio al final del curso se entregó a cada una de las asisten
tes un diploma, sin que hubiera necesidad de evaluación debi
do a que al concluir cada clase se aclaraban las dudas de las 
alumnas. 

Rosa del Azafrán viajó 
a La Roda y Cózar 

Los días 1 y 10 de agosto viajaba la Agrupación Folklórica 
Rosa del Azafrán a dos poblaciones manchegas para actuar en 
Festivales. La primera de las fechas estuvieron presentes en la 
inauguración de la feria de La Roda, en la provincia de Albacete, 
mientras que en la segunda se desplazaban a Cózar, donde 
participaron en una Semana Cultural. 

Premio para Ramona Romero de Á vila 
El poema "Un puñado de rosas de azafrán" de la poeta 

solanera Ramona Romero de Ávila ha sido premiado en el 
certamen poético de los Desposorios de la vecina localidad de 
Membrilla. El premio, de carácter nacional, consistía en 25.000 
pesetas y se debía presentar un mínimo de 40 versos. 
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Imagen de la Avenida de los Deportes. A la 
izquierda podemos contemplar la zona de la tribuna del 
campo de La Moheda. 

El PP criticó al primer 
teniente de alcalde 

El portavoz del PP en el Ayuntamiento ofrecía el 22 de julio 
una rueda de prens~ en la sede local de su partido en la que 
Francisco Luna acusaba al primer teniente de alcalde de "ofre
cer una información sectaria y casi informal", en alusión a los 
encuentros que periódicamente tiene con los medios de comu
nicación para analizar lo acordado en las Comisiones de Go
bierno del Ayuntamiento. 

Luna señaló que García Abadillo se encarga siempre de 
criticar a los organismos gobernados por el PP, reclamando 
arreglos para asuntos que no se han realizado en los catorce 
años de gobierno socialista. Mientras que por otro lado señala
ba que con el gobierno de Aznar están llegando a La Solana las 
mismas o más subvenciones que durante el anterior periodo. 

Por otro lado acusó a García Abadillo de informar parcial
mente, no haciéndolo de asuntos que actualmente tiene en los 
tribunales el Ayuntamiento, "dice lo que le interesa y se calla 
lo que quiere". Igualmente criticó que con motivo del décimo 
aniversario de Radio Horizonte no se hubiera invitado a su 
grupo a colaborar en la revista editada con tal motivo, por lo 
que no habían acudido a los actos programados, 'criticando 
asimismo el extra de feria, lamentándose de que su grupo no 
hubiera sido invitado a colaborar. 

El paro subió en julio 
Hasta un 8,97% se incrementó el paro en el mes de julio, 

según los datos facilitados por el INEM, cuyo director provin
cial señalaba que posiblemente la celebración de la feria y las 
vacaciones pudieron influir en esa elevación en la oficina de 
La Solana, que además incluye a San Carlos del Valle y Alhambra, 
pasando de 669 a 729, con una subida de 60 parados. 
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La Cooperativa Santa Catalina almacenó 
4,5 millones de kilos de cereales 

La campaña de cereales ha sido muy buena para la Coopera
tiva Santa Catalina. Según ha indicado a GACETA el respon
sable de administración Vicente Crespo, se ha duplicado la 
cantidad recibida del año anterior. Otra de las novedades de 
este año ha sido el poder contar con el silo del Senpa de la 
carretera de Tomelloso, que antes se alquilaba al Ministerio de 
Agricultura y ahora ha sido cedido al Ayuntamiento, que a su 
vez lo ha entregado en cesión a la cooperativa. 

Sobre la campaña destacar la calidad de la cebada, así como 
la gran cantidad de yeros que este año han sido entregados por 
los socios, según fuentes de los agricultores debido al gran 
rendimiento del mencionado cultivo. 

Curso de COAG-Iniciativa Rural 
La organización COAG-Iniciativa Rural de La Solana cele

bró a primeros de agosto un curso para diecisiete afiliados, en 
el que se han tratado diversos ternas relacionados con fiscalidad 
agraria, Seguridad Social, contabilidad, Política Agraria Co
mún, OCM y reestructuración del viñedo, complementado con 
un viaje por el Levante español, en el que se visitaron diversas 
instalaciones ag1ícolas. 

El curso se desarrolló en dependencias de los Servicios So
ciales Municipales y a lo largo del mismo se contó con la 
presencia del secretario regional de la organización Antonio 
Castellanos, quien mantuvo contactos con los medios de co
municación para hablar sobre diferentes temas agrarios de 
interés, entre ellos la OCM del aceite, acusando a la Ministra 
Loyola de Palacio de haber recibido un tirón de oreja del 
presidente Aznar, para evitar las movilizaciones. 

La Peña El Descabello presentó el número 7 de su 
revista "Toros en La Solana". En el mismo acto eran presenta
dos los trofeos que cada año entregan a las mejores faenas. En 
la foto el presidente Carmelo García Cervigón y el secretario 
Micael Tolosa. 
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Sucesos 
Feria tranquila 

A la hora de hacer un balance de los sucesos de los meses de 
julio y agosto debemos seña1ar que unas fechas como las de los 
días de feria han pasado con absoluta tranquilidad y ausencia 
de incidentes. Así lo ha señalado a GACETA el Jefe de la 
Policía Local Manuel Marín Rodríguez, que resaltaba ha sido 
una de las ferias más tranquilas que recuerda. 

En líneas generales los meses estivales han sido tranquilos. Sí 
hay que hablar de fuegos en distintos puntos, desde los rastro
jos, la escombrera cercana a la carretera de Tomelloso, donde 
ardieron neumáticos, pasando por algún fuego en cocinas y el 
incendio de un coche, que ardía por completo en la madrugada 
del domingo 23 de agosto en la calle Juan Ramón Jiménez. 

Algunos hurtos y robos se han producido, desde el Bar la 
Paloma en la calle Emilio Nieto, al interior de diversos domici
lios como el número 6 de la calle Veredas, donde era sorpren
dido un joven en el interior de la casa, el perpetrado con fuerza 
en las cosas en el establecimiento de electricidad Maroto, con 
resultado de una luna rota y sustracción de un teléfono en la 

madrugada del 15 de agosto, que le era ocupado a un individuo 
por la Policía Local o el de unos menores en Joyería Torres 
donde sustrajeron diversas joyas. 

Por otro lado la Policía tuvo que detener a un joven y ponerlo 
a disposición judicial al insultar y agredir a los agentes en la 
calle Pacheco al intentar reanimarle, por encontrarle incons
ciente en el suelo. 

De accidentes de tráfico destacar el ocurrido en la calle 
Alhambra el 15 de agosto, cuando un ciclomotor colisionó con 
un turismo, volando por encima del vehículo el conductor de la 
moto, sin que afortunadamente sufriera lesión alguna, además de 
otros accidentes con daños mate1iales en diversos vehículos. 

En la tarde del 27 de agosto fallecía al recibir una descarga 
eléctrica E.B.F., de 48 años, natural de La Solana, pero resi
dente en Madrid. 

El suceso ocunía cuando realizaba trabajos de albañilería en 
el registro de una verja de su chalet en la carretera de La 
Solana. 

Defunciones 

Parroquia de Santa Catalina 
El 18 de junio, Antonio López de la Reina Muñoz, de 78 

años; el 19 de junio, José Alhambra D-Cano, de 87 años; el 27 
de junio, Bernardo Martín-Albo Camacho, de 71 años; el 1 de 
julio, Vicente Flores López-Fraile, de 77 años; el 14 de julio, 
Félix García Tonijos, de 75 años; el l de agosto, Luis Fernández 
Robledo, de 64 años; el 2 de agosto, Juliana Gallego R-Santa 
Quiteria, de 75 años; el 11 de agosto, Pedro José R-Rabadán 
G-Abadillo, de 76 años; el 15 de agosto, María Josefa M
Aparicio Antequera, de 86 años; el 22 de agosto, Ventura 
López del Castillo Jaime, de 64 años; el 27 de agosto, Francis
ca García-Cervigón Sánchez, de 84 años; el 27 de agosto, Juan 
Alfonso Quevedo Lara, de 73 años; el 28 de agosto, Eugenio 
Bueno de la Fuente, de 48 años. 

Parroquia de San Juan Bautista 
El 7 de julio, Alfonso Díaz-MalaguiJla Quevedo, de 43 años; 

el 18 de julio, Julián Trujillo Sánchez, de 71 años; el 22 de 
julio, Pedro Valdepeñas Moraga, de 79 años; el 27 de julio, 
Basilia Naranjo Parra, de 71 años; el 31 de julio, Carmen 
Bueno Antequera, de 95 años; el 2 de agosto, Sacramento 
Manzano Palomo, de 94 años; el 3 de agosto, Antonia Lara 
Prieto, de 86 años; el 20 de agosto, Ramón Bueno García
Abadillo, de 68 años. 

Directamente al Cementerio Municipal 
El 20 de julio, María Dolores M-Aparicio Morales, de 46 

años. 

El Cementerio Municipal está 
siendo remodelado. En la foto 
vemos la entrada priµcipal des

••••••• pués del aiTeglo del acceso que 

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

se ha peatonalizado. 
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Reportaje 

Paulino Sánchez 

e uando miles de romeros de La Solana nos desplacemos al Casti llo 
de Peñan-oya para la celebración de una nueva traída a la 

localidad de la Patrona, nos vamos a encontrar con una serie de 
novedades en el centenario recinto de la ermita. Unas reformas que se 
estaban pidiendo desde hace mucho tiempo y que finalmente se han 
acometido por parte de las dos cofradías, que han contado por otro lado 
en la limpieza del retablo con la ayuda económica de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha. 

Aparte de esa limpieza del retablo hay que reseñar otra serie de obras 
realizadas, lo que ha supuesto para cada cofradía el desembolso de unos 
cinco millones de pesetas, aparte de las subvenciones recibidas de otros 
dos millones más del Gobierno regional. 

Puestos al habl a con el presidente de la cofradía de la Virgen de 
Peñan-oya en La Solana, Vicente Flores Romero de Á vi la, nos señalaba 
el alcance de las obras en el retablo, señalando que han consistido 
"primero en la limpieza del pol vo y el humo del retablo, así como la 
conservación del oro primiti vo" . 

El Cristo ha sido restaurado. 

CASTILLO DI 

El retablo vu 
Añadía Vicente Flores los comentarios 

de los restauradores sobre e l retablo. 
"Según nos han co mentado es una 
auténtica joya, una tacita de plata. Se le 
han repuesto piezas que le fa ltaban, por 
lo que quedará como nuevo, aunque 
tendrá algunas denominadas catas. para 
que la gente entendida que vis ite la ermita 
pueda comprobar cómo estaba y su estado 
actual. En resumen, va a quedar de una 
forma digna para albergar a la Patrona' '. 

La restauración ha corrido a cargo de 
dos personas y en ocasiones tres, que 
comenzaron la obra a mediados de mayo 
hasta últimos del mes de agosto, coJTiendo 
igualmente a su cargo la restauración de 
la imagen del Cristo, que es algo que han 
reali zado como si fuera un regalo que 
hacen a las cofradías y que tiene un gran 
valor. 

Presupuesto de casi 
cinco millones 

A casi cinco millones de pesetas 
asciende el presupuesto de la restauración. 
En concreto señalaba Vicente Flores que 
ha ascendido a 4.825.000 pesetas, 
"aunque el añadido de piezas que se 
habían perdido y que hemos tenido que 
aumentar, pasará de los cinco millones. 
Entre las dos cofradías nos tenemos que 
desembolsar de tres millones de pesetas, 
al cincuenta por ciento de los gastos para 
cada una", señalaba Vicente Flores. 

Subvención 

Al hablar del dinero de la restauración señalaba Vicente Flores la 
subvención venida desde la Junta de Comunidades de Casti lla-La 
Mancha. "Ha sido de dos millones de pesetas conseguidas gracias a 
nuestro alcalde y Corporación que han conseguido de la Consejería de 
Cultura esa subvención. Hay que agradecérselo al alcalde de La Solana 

RENAULT 
EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Reportaje 

PEÑARROYA 

elve a brillar 
el conseguir esa subvención, 
que al principio era bastante inferior a 
esa cantidad. Pero ha sido empeño suyo 
el conseguir esa cantidad, que beneficia 
a las dos cofradías" . 

El presidente de Ja cofradía de la 
Virgen de Peñarroya de La Solana 
quería aprovechar la oportunidad para 
agradecer, en su nombre en el del resto 
de componentes de Ja Junta Directiva, 
"las gestiones que han hecho posible 
esa cantidad para que sea menos la 
cantidad que aporten las dos cofradías, 
tanto la de Argamasi lla de Alba como 
la de La Solana". 

Ermita totalmente 
renovada 

Además del retablo la ermita ha sido 
renovada en otros aspectos como son el 
piso de la misma, las pinturas, la 
iluminación eléctrica, así como la 
instalación de tres vidrieras, todo ello 
presupuesto aparte de Ja obra del retablo, 
así como la instalación de bancos, la 
nueva megafonía, así como reformas 
en la sacristía y en el coro, que cuentan 
con nuevo piso. 

Detallando el importe de cada una de 
las obras realizadas señalaba Vicente 
Flores que el importe de la megafonía 
asciende a 370.000 pesetas, las vidrieras 
han importado 230.000 pesetas, los 
bancos nuevos otras 500.000 pesetas . 
"Entre las obras que se realizaron desde 
octubre a enero, Ja parte del retablo que 
hemos tenido que abonar cada cofradía, 
megafonía, vidrieras, bancos, cada 

cofradía hemos tenido que abonar cuatro millones y medio de pesetas". 
Pese a la cantidad de dinero invertida, que se une a las que en años 

pasados se han realizado en el altar mayor, camarín de la Virgen, 
escaleras de acceso al mismo en la parroquia de Santa Catalina, así 
como en Ja ermita del Humilladero, totalmente remodelada, Vicente 

Flores se muestra satisfecho porque han sido unas obras totalmente 
necesarias y que eran muy solicitadas por Jos devotos de Ja Patrona 
solanera. 

Afortunadamente las obras se han realizado y Ja ermita se encuentra 
en unas condiciones por las que se venía clamando, quitando lo 
acumulado a lo largo de siglos desde que se construyera esa ermita en 
el siglo XVIII. Dos siglos y medio después de su instalación vamos a 
tener Ja oportunidad de contemplare! retablo como lo hicieron nuestros 
antepasados cuando, con el mismo fervor que ahora, caminaban treinta 
kilómetros para estar con su patrona. 

Coro de la ermita. 

RENAULT 
EXPOSICIÓN Y VENTA: 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
C/ Del Vagón, 16 

Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
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Vida Municipal 
PLENO DEL 24 DE .JUNIO ~sv 

o.Q 

•• ~"º0~·' Solicitud de subvención para 
Camino Cruces Viña Botero 

Paulino Sánchez 

e on la asistencia de los diecisiete 
concejales de la Corporación 

Municipal (11 del PSOE y 6 del PP), 
celebró sesión extraordinari a la 
Corporación Municipal de La Solana, 
en la que fueron aprobados por 
unanimidad los dos únicos puntos del 
orden del día, el primero el acta de la 
sesión anterior. 

El segundo punto era la solicitud de 

subvención al Instituto Nacional de 
Empleo para que subvencione un 
proyecto, que en concreto va des
tinado a la pavimentación de acerados 
en la zona Camino Cruces y Viña 
Botero. 

El proyecto , elaborado por los 
Servicios Técnicos Municipales, 
asciende a 11. 923. 664 pesetas, de las 
cuales la cantidad de 6.975.888 

pesetas va destinada a mano de obra y 
el resto, 4.947.776 pesetas, son para 
materiales. 

Por unanimidad de todos los con
cejales asistentes se acordó remitir el 
proyecto al INEM para que financie la 
totalidad de la contratación de 16 
trabajadores a lo largo de tres meses, 
cuatro de ellos son oficiales y doce 
peones. 

Proyectos en el Don Diego 
y acceso desde la rotonda de Valdepeñas 
Paulino Sánchez 

I.::·1 Pleno del Ayun-
tamiento de La Solana 

aprobó en la noche del lunes 
13 de julio la solicitud de 
ayuda para las salas de 
exposiciones del Centro 
Cultural Don Diego, que 
consistirán en Ja mejora de 
iluminación de las tres salas 
existentes, así como otras 
relacionadas con Ja se
guridad, vitrinas y paneles, 
para que puedan dar cabida a 
exposiciones de pintores que 
exigen esas medidas, co
menzando por una del pintor 
solanera García Maroto, que 
pasará posteriormente a recorrer las capitales 
de provincia de Castilla-La Mancha. 
Las obras ascienden a 6.864.363 pesetas y 
servirán asimismo para adecuar las ins
talaciones a la exposición permanente de las 
obras ganadoras de los premios convocados 
por el Ayuntamiento con motivo de las ferias 
de Santiago, que se vienen convocando desde 
el año 1971 , así como para la elaboración del 
proyecto de las obras. 
Igualmente la Corporación aprobó, con el 
voto a favor de los diecisiete concejales de los 
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dos grupos, 11 del PSOE y 6 del PP, la 
solicitud al INEM y Junta de Comunidades de 
una subvención de 3 1.75 1.000 pesetas, dentro 
de un proyecto que asciende a 50.526.764, 
dentro del plan de empleo rural de zonas 
rurales deprimidas, para acondicionamiento 
de Ja zona de Ja carretera de Valdepeñas desde 
la rotonda de Ja variante de Ja N-430 hasta Ja 
zona urbana, en el que se emplearán 73 

. parados . 
El indicado tramo, que se so licitó a la 
Consejería de Obras Públicas de la Junta de 

Comunidades sea cedido al 
Ayuntamiento, así como el 
de otro tramo de la carretera 
de Infantes , será acon
dicionado con aparca 
mientos, árboles e ilu
minación dentro de las obras 
del mencionado plan. 

Habrá tres 
nuevas 

farmacias 

Igualmente el Pleno tuvo 
conocimiento de la sub
vención concedida por la 

Diputación de Ciudad Real de dos millones de 
pesetas para equipamiento informático, que 
será destinado a Intervención, así como de la 
resolución de la Consejería de Sanidad, por la 
que se ubicarán tres nuevas farmacias en La 
Solana, además de las cinco existentes , 
habiendo solicitado al Ayuntamiento las zonas 
donde podrían ir ubicadas, habiendo señalado 
el Consistorio la carencia del servicio en zonas 
como las del Molino de Viento, Piedra del 
Cuquillo, Cooperativa Santa Catalina y Plaza 
de Toros, entre otras donde podrían ubicarse. 
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Vida Municipal 

Monumentos 
y subvenciones 

Paulino 
Sánchez 

E 1 Ayuntamiento 
levantará diver

sos monumentos a 
oficios como el tra
bajador de la pleita, 
los herreros elabo
radores de las hoces 
para segar, al traba
jador que se desplaza 
diariamente a Madrid, 
alas chicas que trabaja 
en la confección y al 
emigrante, según 
acuerdo adoptado por 
unanimidad de los dos 
grupos que forman la 
Corporación, PSOE y 
PP. 

En el transcurso del 
pleno ordinario, el 
portavoz municipal 
del PP, Francisco 
Luna, solicitó que se 
actualice el acuerdo 
adoptado hace dos 
legislaturas a propuesta de su grupo para levantar 
monumentos a los trabajadores de la pleita y a los herreros, 
a los que el alcalde Nemesio de Lara pedía se unieran 
monumentos a los emigrantes, las chicas que trabajan en 
la confección del textil y a los trabajadores que diariamente 
se desplazan hasta Madrid. 

Igualmente la Corporación acordaba estudiar la forma 
para que la localidad pudiera contar de nuevo con un 
molino de viento al estilo manchego, de los que ya 
existieron algunos en la población, pero hace décadas 
desaparecieron, siendo algunos de los acuerdos adoptados 
en el transcurso del pleno, que contó con la presencia de 
los 17 concejales de la Corporación y que se iniciaba con 
una declaración institucional y un minuto de silencio por 
el último concejal asesinado por ETA. 

Los puntos del orden del día fueron acordados por 
unanimidad de socialistas y populares, entre ellos el 
proyecto de construcción de doce nuevos pasos peatonales 
en las calles de la localidad, así como la cesión de los silos 

de almacenamiento de 
granos a la cooperativa 
local Santa Catalina, 
silos que a su vez habían 
sido cedidos al Ayunta
miento por el 
Ministerio de Agri
cultura, para que sean 
aprovechados por los 
agricultores a través de 
la mencionada en
tidad. 

El pleno tuvo 
igualmente conoci
miento de subven
ciones recibidas de 
diversas administra
ciones, que ascienden 
a un total de 53 millones 
de pesetas y que se daba 
a conocer en el apaitado 
de escritos y comunica
ciones, así como en las 
mejoras introducidas 

en el proyecto del abastecimiento y potabilización de las 
aguas desde el pantano de Vallehermoso, en la obra que 
realizan Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y 
Ayuntamiento solanero, que se eleva ~ 491 millones de 
pesetas. 

Otro punto aprobado en el pleno fue la petición al Insalud 
para la dotación de personal con destino al servicio de 
Fisioterapia del Centro de Salud, una vez que la Consejería 
de Sanidad del Gobierno Regional dota de las instalaciones 
necesanas. 

En el apartado de ruegos y preguntas los concejales del 
PP realizaron varias sobre las obras en la Caseta Municipal, 
aire acondicionado en los edificios del Centro Cultural 
Don Diego y en la Casa de Cultura, importe de recibos 
relacionados con altas en el catastro, reuniones con la 
empresa concesionaria del servicio municipal de aguas 
potables, ubicación de los trabajadores de los planes del 
INEM, teléfonos de atención a los jóvenes, reuniones de 
la Comisión de Agricultura y obras del polígono industrial. 
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La Mancomunidad ''La Mancha'' 
potencia su imagen 

Por segundo año consecutivo la Mancomunidad La Mancha 
ofrecía balance de las actividades del año en el trnnscurso de 
una rueda de prensa celebrada en la Feria del Campo y Mues
tras de Manzanares, en la que estuvieron asimjsmo presentes 
con un stand. El vicepresidente de Ja Mancomunidad, José 
Camacho, y el gerente Luis Díaz Cacho ofrecían un resumen 
de la actividad desarrollada a los medios de comunicación y 
presentaban el número 2 del Boletín que semestralmente edita 
la Mancomunidad. 

La Mancomunidad La Mancha ha instalado paneles informa
tivos en los accesos a las poblaciones que la forman, entre ellas 
La Solana, con los que se pretende ofrecer una imagen conjun
ta del territorio. Es la primera fase de un proyecto tmístico que 
cuenta con otras dos más. 

Los comerciantes y la Carta de los 
Derechos del Ciudadano 

Diversos responsables de la Asociación de Comerciantes de 
La Solana participaron en Toledo en la elaboración de la Carta 
de los Derechos del Ciudadano, promovida por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha. 

En la foto los vemos con el consejero de Administraciones 
Públicas, Antonio Pina. 

Homenaje al gerente de Santa Catalina, 
Manuel Martín-Albo 

El hasta hace poco gerente de la Cooperativa Santa Catalina 
de La Solana, Manuel Martín-Albo, era homenajeado por la 
Junta Directiva en el transcurso de una comida que se celebró 
en el Restaurante Tic-Tac el domingo 28 de junio. En el 
transcurso de la misma intervino el presidente de la entidad, 
Gregorio Martín Zarco, quien agradecía la labor que a lo largo 
de casi veintiocho años había desarrollado Martín-Albo, que 
recibía un obsequio de la entidad en la que ha prestado sus 
servicios, al mismo tiempo que agradecía el homenaje en unas 
palabras pronunciadas al concluir el acto. 
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Quesos La Casota logra 
otra Medalla de Oro 

La firma Quesos La Casota ha conseguido otra medalla de 
oro para el queso curado Marantona, en la convocatoria "Gran 
Selección 98" de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha. 

En la foto vemos a Paqui, esposa del gerente José Araque, 
persona de la que depende la elaboración de los quesos que 
están recibiendo numerosos galardones, entre ellos otra meda
lla en Fercam 98. 
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Cultura 

"Ecología de andar por casa" 
El director general de Con

sumo de Castilla-La Mancha, 
Carlos Macías, junto al alcal 
de solanera Nemesio de Lara, 
inauguraban el 29 de junio la 
exposición "Ecología de an
dar por casa'', que ha perma
necido a lo largo de dos me
ses en las salas del Centro 
Cultural Don Diego. 

172 alumnos en la Escuela de Verano 
La séptima edición de la Escuela de Verano que organizan la 

OMIC y la Universidad Popular se ha celebrado del 30 de 
junio al 17 de julio con numerosas actividades para los 172 
alumnos que han asistido a la misma, con juegos, concursos, 
música y actividades culturales, que finalizaban con una actua
ción del taller de teatro de la UP en el auditorio de la Casa de 
Cultura, en el que se presentó una obra de títeres. 

Concierto de la Escuela de Música 
Los alumnos de la Escuela Municipal de Música decían adiós 

al curso 97/98 con un concierto en el auditorio de la Casa de 
Cultura. Bajo la dirección de Ángel Sancho se ofrecían nume
rosas intervenciones de los alumnos, para concluir con la 
intervención del conjunto instrumental que interpretó diversos 
temas de películas, entre las que se encontraba la conocida "La 
Misión". 

La exposición pretende que, 
preferentemente los alumnos 
de primaria y secundaria, sean 
responsables en materia de 
medio ambiente, utilización 
de la energía, el agua, el ocio 
y el tiempo libre. 

A través de la OMIC se han 
organizado diversas visitas a lo 
largo de los meses de verano. 

Cursos de verano de la 
U.P. 

Tres son los cursos de verano organizados este año 
por la Universidad Popular, con una duración de dos 
meses, dirigidos a niños por la mañana y adultos por 
la tarde. 

En concreto este verano se imparten cursos de 
inglés, mecanografía audiovisual e informática, siendo 
precisamente los más deseados por los participantes. 

Isabel del Rey, premiada 
en Munera y Palencia 

La poeta Isabel del Rey ha conseguido diversos 
premios, el primero de ellos en Munera, en el Certamen 
Molino de la Bella Quiteria, donde lograba el segundo 
premio con su poema "Plegaria a un forjador de 
sueños". Por otro lado, el 24 de julio le era entregado 
el premio de las IV Justas Poéticas del Camino de 
Santiago de Frómista (Palencia), certamen convocado 
por la Asociación de Amigos del Camino de Santiago, 
con el patrocinio de los gobiernos regionales de 
Castilla-León y Galicia. 

El XII Certamen Mariano 
de Puertollano, para ,. 

SantiagoRomero de A vila 
El XII Certamen Poético Mariano, que organiza la 

Asociación Cultural San Antonio de Padua de 
Puertollano, ha concedido el primer premio al poeta 
Santiago Romero de Ávila con su poema "Sonetillo 
de amor para María". Premio entregado el 5 de 
septiembre en la parroquia de San Antonio de Padua 
de esa población. 
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Palco Taurino 
SÓLO MEDIA ENTRADA EN CORRIDA ENTRETENIDA 

Caballero, Tato y Mora también abrieron 
la puerta grande del coso solanero 

Aurelio Maroto 

M anuel Caballero, Raúl Gracia '"El Tato" 
y Eugenio de Mora salieron casi a partes 

iguales en el pastel de trofeos de la corrida 
principal de feria , celebrada el 25 de julio. Un 
total de 7 orejas, alguna de ellas poco merecida, 
que abrieron una vez más la puerta grande del 
coso de la calle Alharnbra. La entrada sólo 
aceptable, ya que no llegó a los tres cuartos de 
plaza. El ganado de Benítez Cubero fue muy 
bueno de presencia, aunque cortos en Ja 
embestida y faltos de fuerza. El dato para la 
historia Jo protagonizó el sexto de la tarde, 
devuelto a corrales por el presidente ante su 
cojera en los cuartos traseros y el clamor del 
público. Los tres espadas hicieron el paseíllo 
desmonterados. Presidió el festejo Alberto de 

Eugenio de Mora remantando con el de pecho "El Tato" inicia una tanda de de rechazos 
Pinto, parapléjico y presidente de la Asociación 
de Lesionados Medulares. 
Manuel Caballero tuvo ante sí un lote muy 
parecido, si bien encontró más pelea en su 
segundo. Toreó lo que pudo a un primero de 
bella estampa que se paró en la muleta. El de 
Albacete le sacó lo que pudo. Mató de estocada 

trasera. Oreja sin petición mayoritaria muy 
protestada porun sector. Caballero la despreció 
tirándola junto al estribo. En el cuarto, el 
diestro se lució con la capa a la verónica. Buen 
tercio de banderillas. Faena con la mano 
derecha y desplantes de rodillas. Estocada 
tendida y descabello. Una oreja y puerta 

grande. 

La presidencia la ocupó por primera vez en España un 
minusválido 

Raúl Gracia "El Tato" se 
encontró con un lote 
desigual. Su primero fue 
el más débil de la tarde. El 
toro bragao de Cubero 
clavó enseguida rodilla en 
tierra. "El Tato" se luce 
con la capa y el burel llega 
a la muleta sin castigo en 
varas. La plaza protesta 
ante la flojedad extrema 
del animal. El matador 
fuerza una faena dema-
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siado larga, sin chispa ni sentido. Mata de 
estocada algo tendida. Silencio. En su segundo, 
el torero maño se conjura. Aprieta los dientes 
y saca poderosos lances a la verónica. El 
astado aprieta bien al caballo y un subalterno 
exclama: ¡Éste si que es un Cubero! Con la 
muleta parece encontrarse a gusto, y baja y 
corre bien la mano con la derecha. El toro 
humilla y recorre con nobleza la tela. Con la 
izquierda, el enemigo se queda corto. Gran 
estocada, casi entera. Dos orejas. 
Eugenio de Mora se presentó con ganas en La 
Solana. El triunfador en San Isidro recibe 
sobrado y con empuje a su primero con el 
capote. Bien a la verónica y buen remate con 
Ja media. El to ledano cuaja dos grandes series 
con la derecha, realizando el único toreo 
desmayado de la tarde. El toro se queda clavado 
y Eugenio no quiere que la predisposición del 
público baje. Mata de entera algo caída. Dos 
orejas y aplausos al toro en el arrastre. 
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Palco Taurino 

DESLUCIDO SEGUNDO FESTEJO DE FERIA 

Mucha inexperiencia y flojos novillos 
Aurelio Maroto 

N ovillada con 
picadores desluci

da en líneas generales 
en el segundo festejo 
de feria el domingo 26 
de julio. Novillos bien 
presentados en con
junto, sobre todo el 
quinto, pero mansos y 
muy justos de fuerza. 
Casi siempre huyeron 
al sentir la puya y se 
quedaron cortos en la 
embestida. La terna de 
jóvenes novilleros de
rrochó ganas salvo el 
segundo de Medina 
Núñez, al que mató sin intentar 
poderle. Mucha inexperiencia en 
cualquier caso. Los mejores destellos 
los ofreció el segoviano de 17 años 
Rafael Matute. En el quinto, un 
espectador tiene la "feliz" ocurrencia 
de arrojar una lata de cerveza a un 
subalterno. La Guardia Civil lo 
localiza y se lo lleva del recinto. Eso 
sí, el público se molestó con mucha 
razón cuando los picadores hacían 
caso omiso una y otra vez al cambio 
del tercio de varas. El presidente, 
Alfonso Castaño, se enfadó y lo hizo 
reflejar en acta. 

El Toronto en el 
primero nocturno 
Aunque ya hubo otros festejos, el 

primero nocturno celebrado en la Plaza 
de Toros de La Solana en el aspecto 
taurino tuvo lugar en la tarde-noche 
del 27 de julio. La charlotada del 
Toronto y sus enanitos, en la que el 
director del espectáculo alabó la nueva 
plaza recordando sus visitas a las 
portátiles. 

Medina Núñez abrió plaza aunque 
aparecía como último en el orden de 
lidia en los carteles, lo que confundió 
al respetable. El joven novillero de 
Córdoba cuajó una primera faena 
aceptable a un novillo pequeño pero 
jugoso. Oreja. En su segundo, Medina 
no tuvo paciencia. En la faena de 
muleta no consigue poderle al toro. 
No se faja y abrevia. Pinchazo, 
bajonazo, mala puntilla; en fin, un 
desastre de lidia. Pitos. 

Paco Pavón, de 21 años, lo intentó 
todo, pero le faltó templanza y 
novillos. En su primero intentó un 

quite por chicuelinas. 
Con la tela, el de 
Salamanca corre bien 
con la derecha, pero se 
en-gancha al natural, 
cambia de muleta y 
parte el estoque de 
ayuda. Se enfada. Es
tocada tendida tras dos 
pinchazos. Palmas. En 
su segundo va rápido 
pero cuaja un par de 
series buenas, una de 
ellas con un gran re
dondo. Manoletinas. 
Estocada y descabello. 
Oreja. 

Rafael Matute dejó 
el escaso mejor sabor 

de boca de la tarde. Su primera faena 
fue buena. La más completa. Brindis 
a Rafael Camino, presente en el 
callejón. Se ve el mejor par de 
banderillas, colocado por Juan Bellido 
"Chocolate". Con la tela, bien por el 
pitón derecho y aceptable al natural. 
Desplantes. Estocada que sale por el 
vientre. Oreja. En el que cerraba plaza, 
un novillo abierto de pitones, Matute 
no lo frena con la capa. El último 
"Puertaoscura" también mansea en el 
caballo. Faena pobre. No templa ni 
arma la muleta para torear. Media 
estocada tras pinchar. Silencio. 
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C.F. La Solana: pretemporada 
sin derrotas 

1
ºorta ha sido la pretemporada del 

C.F. La Solana. Tres partidos jugados, 
dos en La Moheda y uno en Manzanares. 
La presentación tuvo lugar el domingo 
2 de agosto, viajándose el día 8 a 
Manzanares, donde vencían por 1-2 con 
goles de Juan Carlos y Fefe. 

El partido del 16 de agosto en La 
Moheda, en el XXVII Trofeo Rosa del 
Azafrán, finalizó en empate a cero, lle
vándose el trofeo el Valdepeñas en la 
tanda de penaltis. Finalmente la pretem
porada concluía con otro empate, el 23 
de agosto frente al Gimnástico de Alcá
zar (1-1), logrando el gol solanera el 
recién incorporado Soriano. 

En el debut de la liga en casa ante el 
Villarrobledo, empate sin goles en un 
partido bronco. Plantilla del C.F. La Solana. 

Plantilla del C.F. La Solana 1998199 
Entrenador: 
José María Palacios Grande, 34 años, 
procede del Bolañego. 
Porteros: 
Jesús Heredia CHUCHI, 22 años, At. 
Teresiano. 
JUSTO Alhambra, 24 años, temporada 
anterior. 
Pedro A. Palacios PESCA, 20 años, t.a. 
Defensas: 
Gregorio Ruiz Peinado GOYO, 23 años, t.a. 
Rafael García Uceda RAFA, 30 años, G. 
de Alcázar. 
FELIPE Jiménez M-Higuera, 37 años, t.a. 
Francisco Velasco PLATI, 20 años, t.a. 
Roberto Gómez ROBER, 26 años, UB 
Conquense. 

Antonio ORTIZ, 18 años, t.a. juvenil. 
Centrocampistas: 
Fernando Villegas FEFE, 25 años, t.a. 
Andrés Gómez ROSO, 35 años, t.a. 
CARLOS Sáez, 22 años, Rayo Val lecano. 
JUAN CARLOS Mateos , 29 años, 
Cervantes. 
JULIÁN Martín Zarco , 18 años , 
Manzanares . 
Delanteros: 
Javier SORIANO Recio, 27 años, 
Conquense. 
Raúl AMORES Fernández, 21 años, 
Almagro. 
OS CAR MEDINA, 20 años, Valdepeñas. 
J. IGNACIO MONCA YO, 18 años, t.a. 
Julián Villalta JULI, 18 años, Membrilla. 

José María Palacios y Alfonso 
Palacios, entrenador y presidente del 
C.F. La Solana. 

Las Pizzas hechas a conciencia 
( { 
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CON SERVICIO 
A DOMICILIO 

¿fU mefe'tU ~ 

~ tl1lli l,IZZll 

e TODA CLASE DE PIZZAS 
e BAGUETTES 
• PASTELERÍA 
e BOLLERÍA 
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El juvenil del C.F. La Solana afronta la nueva 
temporada con una joven plantilla 

.luan Pedro Araque 

El equipo juvenil del CF La Solana comienza de 
nuevo una temporada más, en esta ocasión una plantill a 
de las plantill as de los últimos años con jugadores 
muy jóvenes, y los cuales muchos de ellos proceden 
del equipo cadete. Por lo que respecta a los jugadores 
de la pasada temporada, se mantienen futboli stas 
como el caso de Regino, que lleva varias temporadas 
en el equipo, otros como Diego y Gabi entre otros, 
hacen su segunda temporada como jugadores del 
equipo juvenil. Pero esta temporada 98/99 viene 
caracterizada por la joven renovación que ha sufrido el equipo con 
jugadores que procedían del equipo cadete. Butra, Chupe y Chus, entre 
otros, son nuevos jugadores que este año defenderán la camiseta 
amarilla del juvenil del CF La Solana. 

La primera puesta a punto se realizó frente al Bolañego ganando por 
3-0 al equipo igua)mente juvenil; Josan, Chupete y Diego fueron los 
tres primeros artilleros capaces de marcar los tres primeros goles para 
el equipo. Un equipo ordenado y e l que los nervios no hicieron efecto 
tanto en los jugadores que llevan más temporadas como en los que 
debutaban en este partido. Ciertamente un conjunto con buenos 
jugadores que en la Liga básicamente van a ir a por todo, aunque bajo 

el punto de vista del entrenador se va a jugar la Liga 
para hacer jugadores que en su día puedan jugar en 
el equipo de Tercera División . 

Igualmente el entrenador también es nuevo. Roso 
será el entrenador del equipo . El futbolista solanera 
ha cogido el equipo que dejó al final de la temporada 
pasada e l también jugador del CF La Solana Felipe. 

Roso va a tener a su disposición a 18 jugadores, y 
como demostró en el primer partido amistoso dio 
minutos a todos los jugadores de los que disponía. 
Esta temporada con un nuevo sistema de 
entrenamiento. "Yo creo que se puede sacar mucho 
de este equipo en esta nueva temporada", dijo Roso 

tras el primer partido amistoso di sputado en La Moheda. 
"Hacer buen fútbol, hacer jugadores y si ganamos muchísimo mejor, 

todos más contentos", declaró Roso como principales aspiraciones 
para el equipo, aunque si se asciende de categoría mejor que mejor. 

Plantilla del CF La Solana juvenil 98/99 

Paco (temporada anterior) , Ortiz (ta.), Josan (ta.) , Domingo A. (ta.), 
Patri (primera temporada), Gabi (t.a.), Justo (t.a.), Regino (t.a.), 
Chupete (p.t.), Butra (p.t.) , Sito (p.t.), Pocho (p.t.) , Juan Manuel (p.t.) , 
Chus (p.t.), A.raque (p.t.), Mario (t.a.), José (t.a.), Diego (t.a.), Rarnón (t.a.). 

27 equipos en el XII Maratón 
Local de Fútbol-Sala 

Equipo Pinturas Díaz-Cruz, campeón 

El equipo Pinturas Díaz-Cruz se proclamó campeón del XII 
Maratón Local de Fútbol-Sala, celebrado el fin de semana del 
8 y 9 de agosto. 27 participaron con un total de 285 fichas 
tramitadas, lo que demuestra el gran arraigo de esta competi
ción, totalmente autóctona. El público acudió en masa a los 
partidos, tanto en el pabellón "Antonio Serrano" como en el 
"Sagrado Corazón". De hecho, las finales contaron con lleno 

9 árbitros dirijieron los partidos 

absoluto en las gradas. 
La emoción presidió muchos partidos, sobre todo las últimas 

eliminatorias. Al final , Pinturas Díaz-Cruz ganó en la finalísima 
al poderoso Los Pringaos, siendo tercero el Gutter Two y 

cuarto el Const.ruriel. El maratón fue dirigido por un equipo de 
9 árbitros, que llevaron los partidos sin problemas de ningún 
tipo. La deportividad presidió el torneo. 
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Los Pringaos sigue su reinado 
en fútbol-sala 

Aurelio Maroto 

El equipo de Los Pringaos continuó su reinado dentro del fútbol-sala 
aficionado en la localidad. Revalidó su título de campeón en el IX 
Campeonato Local de este deporte, tras una competición en la que 
dominó de principio a fin. Sólo al final bajó e l nivel y permitió 
acercarse al Quesería La Casota, que terminó subcampeón con un 
punto menos. 

La Casota mandó en Segunda 

En Segunda División hubo otro dominador, el Quesos La Casota, que 
en tres años ha pasado de Cuarta a Primera. Los "queseros" mandaron 
de principio a fin , dejando segundo a Los Galanes, que también 
asciende. En Tercera División hubo algo más de igualdad en la cabeza, 
y al final logró el Campeonato y ascenso con-espondiente e l M.C. Los 
Pepotes, seguido del Ramo A. Y en Cuarta, el espectáculo lo dio El 
Quijote Libros, con un récord de todos los partidos ganados ( 16) y la 
friolera de 227 goles, la mitad marcados por Juan López, auténtico 
"matador" de la categoría. El otro equipo ascendido fue el Disco Bar 
Va u ti' s. 

El Torneo en cifras 

Un total de 458 jugadores participaron en el IX Campeonato Local de 
Fútbol-Sala, lo que demuestra que sigue teniendo una extraordinaria 
aceptación. Las fichas se repartieron casi a partes iguales en cada una 
de las cuatro categorías (121 en!ª; 119 en 2ª; 118 en 3ª y 100 en 4ª). 
Se jugaron 338 partidos, aunque en realidad debían haber sido cuatro 
más, pero hubo otras tantas incomparecencias: Ramo B, Centro Óptico 
y La Grasa (2). Los nueve árbitros del torneo repartieron 424 taijetas 
amarillas, siendo la Primera Divi sión la más castigada con 133, y la 
Cuarta la más deportiva con sólo 71 amonestaciones. Además se 
mostraron 5 tarjetas azules . 
La inmensa mayoría de los organizadores y participantes coincidieron 
en valorar el "buen funcionamiento general" del torneo. 

Emoción en las Ligas de 
Tángana y Bolos 

Luis Merino logró recuperar su condición de campeón otros años de la 
Liga Local de Tángana. En su décima edición se impuso con claridad 
al resto de competidores. Terminó con 88 puntos, por delante de 
Gabriel Sánchez, con 77, Pedro José Araque con 70 y José Gómez
Pimpollo con 61 . En menores, Andrés Araque sigue su marcha triunfal 
y ganó con 114 puntos, seguido por Juan Francisco Izquierdo con 88 
y Andrés Jiménez con 87. Por primera vez se disputó la liga por 
equipos, con victoria para el Tres Cuartos, encabezado por Gabriel 
Sánchez. 
Por lo que respecta a la II Liga de Bolos, Juan José Díaz-Malaguilla 
repitió título, aunque tuvo que esperar hasta casi el final para ser líder. 
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Los Pringaos el día de la entrega de trofeos 

El Quesos La Casota ya es equipo de primera 

Ganadores de la últihia Liga de Tángana y Bolos 
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La XIX Carrera Popular 
rozó el centenar de corredores 

Una de las competiciones clásicas de feria, la carrera popular, 
logró congregar a 96 atletas repartidos en cuatro categorías. El 
día de la semana (domingo) contribuyó a que estuviera muy 
concurrida. Además hubo gran nivel y competitividad. Los 
ganadores fueron: en alevín masculino, Víctor Mora; en alevín 
femenino, Pilar Sánchez. En infantiles se impuso Jorge Zurita 
en chicos y Silvia Ríos en chicas. Dentro de la categoría 
absoluta, la valdepeñera Ana Belén Aguilera ganó en mujeres, 
y Francisco Jesús Pérez, de Toledo, lo hizo en hombres. Por lo 
que respecta a los locales, el primero fue el joven Pedro 
Antonio Santos-Olmo, seguido de Agustín Gallego y Antonio 
Almarcha. En veteranos ganó el madridejense José Luis García. 

Buen nivel en las dos carreras ciclistas 
La Peña Ciclista La Solana organizó con éxito sus dos com

promisos de feria. El sábado 25 celebró una prueba para 
escuelas, con la participación del equipo local. Los mejores 
solaneras en meta fueron Juan Tomás Carrillo, cuarto en 
minipromesas; Juan Francisco Padilla, cuarto en alevines de 
primer año; y Bautista Jaime, también cuarto pero en alevines 
de segundo año. Participaron 112 corredores, y el presidente 
de la Peña, Jesús Jaime, se mostró crítico al final, "esperaba 
más de nuestros ciclistas". 

El domingo 26 se disputó una carrera de carácter nacional 
para juveniles. 64 corredores de toda la región e incluso fuera 
tomaron parte. Tras una prueba dura y disputada se impuso 
Luis Alberto Arenas, del Renault-Yaldepeñas, equipo que do
minó el recorrido de principio a fin. 

Tángana y bolos 
No faltaron la tángana y los bolos en la feria 98. En el primer 

torneo, disputado la mañana del sábado 25, ganó Pedro José 
Araque con 18 puntos en mayores. Curiosamente, su hijo 
Andrés se impuso en menores. Por lo que respecta a bolos, 
Francisco Serrano acabó primero con 12 puntos. La participa
ción en ambos casos fue alta y el ambiente grande en La 
Moheda. 

Tenis de mesa 
La familia Romero de Ávila volvió a dominar un año más en 

el trofeo de feria de tenis de mesa. Así, Ca ti Romero de Á vila 
venció en categoría absoluta, siendo segunda otra mujer, en 
concreto Inma Díaz de los Bernardos. En menores, el primero 
fue el hijo de la ganadora, Ángel Romero de Ávila, quien ganó 
a Eduardo Martín-Albo. Hubo 24 jugadores. 

Ajedrez para menores y mayores 
Una veintena de ajedrecistas participaron, a partes iguales, en 

los torneos de feria para menores y mayores. En los primeros, 
fue sistema suizo a 6 rondas. Manuel Pacheco ganó en hasta 16 
años; Aroa Duro en hasta 14 años; Micael Arias en hasta 11 
años, y Elisabet Serrano en femenina. En mayores ganó Mi
guel Ángel Muñoz Obelar, y Alfonsi Bueno en mujeres. 

Enrique Bastante ganó el 
Trofeo de Tenis "Villa de La Solana" 

Un total de 23 raquetas de toda la provincia tomaron parte en 
el XI Trofeo de Tenis "Villa de La Solana". Al final logró 
imponerse el puertollanense Enrique Bastante en la final con 
gran facilidad al ciudarealeño Óscar Alrnyo por 6-1 y 6-3. 

El primer y único solanera volvió a ser Pedro Antonio Urtiaga, 
al ser para jugadores federados, quien consiguió alcanzar 
meritoriamente las semifinales ante algunos de los mejores 
tenistas de Ciudad Real. La final y otros partidos se celebraron 
en La Moheda, y el resto en el Club de Tenis. 
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CEB LA SOLANA MASCULINO 

Ilusión ante la nueva Liga 
El CEB La Solana piensa ya en 
lo que puede ser una gran 
temporada. Sobre el papel, los 
jugadores de Luis Molada 
parten como candidatos a hacer 
grandes cosas, ya que cuentan 
con el bloque de la campaña 
anterior, incluso reforzado. De 
cualquier manera, el equipo 
militará en la Segunda División 
Autonómica tras haber as
cendido, y el cambio podría 
notarse. 

Estreno ante 
el Seguros 

Adeslas 

En principio la plantilla estará 
formada por 12 jugadores, 
siendo probable algún des-

El primer partido de pre
temporada se jugó el 25 de 
julio, en plena feria. El CEB La 
Solana se enfrentó al Seguros 
Adeslas de Cuenca, equipo 
entrenado por el solanero 
Antonio Rodríguez-Rabadán y 
que milita en la 2ª División 
Nacional. A pesar de la dife-

Plantilla del C.E.B.-La solana que se presentó el sábado 25 de 
julio en su trofeo de feria 

rencia de categoría, La Solana 
plantó cara y se vio un gran partido. Al final, 
victoria para los conquenses por 105-103 tras 

carte. De momento están 
Damián, Jorge, Chechu, Fernando, Goyo, 
Carlos Plaza, Marmeto, Ángel, Joaquín , 
Manolo, además de la vuelta del pivotJuli y el 

alero Jose. En definitiva, un grupo para 
alcan·za.r logros importantes para el baloncesto 
so lanero. 

EMB LA SOLANA FEMENINO 

A subir el listón de la última temporada 
Después del gran sabor de boca de la temporada 97-98, el EMB La Solana femenino prepara con 
toda la ilusión la próxima Liga en Segunda División Autonómica. En principio, el equipo no 
sufrirá demasiados cambios de jugadoras, y el entrenador, Gabriel García-Abadillo, contará con 
casi todo el bloque que tan buena campaña, particularmente en su segunda fase, realizaron la 
primavera pasada. 

Victoria en el trofeo de feria 

El estreno de pretemporada lo hizo el EMB La Solana frente al CB Tomelloso en el trofeo de 
feria disputado el domingo 26 de julio. Las locales dominaron el partido y terminaron 
imponiéndose por 49-42. Está claro que no se pueden sacar conclusiones importantes, ya que 
aún estaba por comenzar la preparación física y el ritmo de competición. El objetivo de cara a 
la temporada 98-99 sigue siendo el de dar una buena imagen y consolidarse entre el grupo de 
cuatro o cinco equipos fuertes de la categoría. 
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una prórroga. 

Un solanero que 
triunfa como 
entrenador 

Antonio Rodríguez-Rabadán es, a sus 
24 años, uno de los entrenadores más 
jóvenes que existen en el baloncesto. 
Pero aún más mérito tiene serlo de un 
equipo de Segunda División Nacional. 
Aunque él prefiere ser cauto, su trayec
toria invita a pensar en un gran futuro en 
los banquillos. 
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FS LA SOLANA 

Apuesta por la juventud 
Aurelio Maroto 

E 1 FS La Solana apos-
tará este año por un 

equipo en el que la juven
tud sea la nota predominan
te. La plantilla tendrá una 
media de edad en torno a 
los 20 años, si nos atene
mos a la edad de la inmen
sa mayoría de los jugado
res. Sin embargo, muchos 
de ellos ya tienen experien
cia más que sobrada en la 
categoría de Primera "B" a pesar de ser muy jóvenes, por lo 
que no significa que vaya a haber bisoñez en el nuevo proyecto 
de temporada 98-99. 

La base de jugadores continúa respecto a la temporada pasa
da, cosa que ya se pudo comprobar en el estreno de 
pretemporada ante los aficionados a mediados de julio. El 
Trofeo de Feria sirvió para ver algunas cosas interesantes. El 
FS La Solana se adjudicó el cuadrangular tras vencer en semi
finales y después en la gran final al A V Casco Antiguo de 
Madrid. Los otros dos equipos fueron el Quesos La Casota y el 
Sayda La Viela, también de Madrid. 

En este trofeo se vio a gran parte de los jugadores que 
formarán la plantilla, casos de David, Caramba, López, 

Manolete, Fidel, Eugenio, 
Míchel y algunas incorpo
raciones como las de Pul
ga, procedente de Los 
Pringaos, y el chaval Butra, 
cadete de la EMF. Además 
siguen los porteros Julio y 
Perules. En cualquier caso, 
Fidel se presentó después 
con el CF La Solana, y 
otros como Butra ya han 
dejado claro que seguirán 
jugando al fútbol-11. 

Cambio de entrenador 

La otra gran novedad es la marcha del técnico, Jose Naranjo. 
En declaraciones pública a GACETA expresó su intención de 
no ser entrenador esta temporada "por motivos personales". La 
directiva que preside Agustín Araque insistió en la convenien
cia de que Naranjo siga, "sabe cómo tratar a los jugadores y le 
tienen gran respeto". Sin embargo, se ha buscado sustituto ya 
que la decisión parece irrevocable, aunque en otras ocasiones 
ha sucedido lo mismo y al final lograron convencerlo para que 
continuara. En el trofeo de feria se hi zo cargo Agustín Araque, 
pero sólo de forma accidental hasta encontrar el recambio para 
Jose Naranjo. 

Los políticos pudieron con los periodistas 

Aunque nos cueste reconocerlo, los políticos solaneras gana
ron con claridad a los representantes de la prensa local en el 11 
Trofeo "Por las Buenas Relaciones", disputado en la calurosa 
mañana del 28 de junio en La Moheda, en la modalidad de 
Fútbol-7. Bien es cierto que la Corporación Municipal estuvo 

muy reforzada por otros miembros de la militancia tanto del 
PSOE como del PP, mientras en la prensa, formada por traba
jadores de Radio Horizonte, Canal 2000 y algún corresponsal, 
hubo bajas sensibles que se hicieron notar. En cualquier caso, 
la sana revancha está servida. 
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Fotos de antafio 

RECUERDOS VERANIEGOS 

En las piscinas 

Los ejercicios en trampolín eran frecuentes. José 
Antonio Cañadas los realizaba así en la Piscina, era el 5 

de julio de 1964. 
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El río Azuer 

Otro lugar para refrescarse era el río Azuer. En su vega 
era frecuente ver a los bañistas, incluso torres humanas 

como ésta. 

La foto tiene fecha del 13 de julio de 1965. Está tomada por 
Miguel López Jaime en la Piscina Araque y nos ofrece esta 
torre humana. Los espectadores, todos varones, porque las 

fémi nas se bañaban en piscina aparte. 

El parque 

En los primeros años sesenta, en una tarde veraniega, José 
Antonio Cañadas ofrece en los Paseos del Parque Municipal 
sus refrescos de fresa. Al fo ndo el campo, hoy lugar donde 
hay instalados bares, casas y discotecas como Milenium. 
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Fotos de antafio 

La conocida como "Pavilla del Correo de La Sola
na" servía también para viajes turísticos. En la foto vemos a 
un grupo de amigos en Ruidera, en la Zona de los Pinos el 1 

de Septiembre de 1963 

La vieja capilla del Asilo se presentaba así de adorna
da con multitud de flores y dos hermanitas en su altar mayor. 

Comiendo en el Castillo 
La foto se tomó el 12 de septiembre de 1957. 

Santiago Moreno realizó un viaje al Castillo de Peñarroya 
con la familia del "hermano José Cazurra", y dos de sus 

hijos, José y Juan Pedro, sus nietos, su tía Paz y la hermana 
Angelica la Cantina. 

La Virgen de 
Peñarroya en 

1950 
Con el pañuelo a 
la cabeza varios 
"cofrades" de la 

Virgen de 
Peñarroya posan 

delante de la 
imagen. 

Es la Romería del 
año 1950. 
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Fotos de antafío 

Homenaje a unos autores. El maestro Jacinto GuetTero y los señores Federico Romero y Guillermo Fernández Shaw, 
autores de "La rosa del azafrán'', rodeado de algunos asistentes al banquete con que han sido obsequiados para celebrar el 

triunfo de la brillante zarzuela. (Foto Alonso. La imagen está tomada del semanario Blanco y Negro del 6 de abril de 1930" 

Escuela de la Calle Alhambra. Maestro Don Joaquín "Chaparrillo". Año 1961 
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Colaboraciones 

Ajuntament de Riudoms 

"En un lugar de la Mancha, de cuyo nombre no quiero 
acordarme ... ". Sin lugar a duda, hay un pueblo de la Mancha 
del cual sí queremos acordamos. Nos referimos a La Solana. 

Riudoms quiere recordar el pueblo de La Solana, el pueblo 
que vio nacer a muchos riudomencs, unos vecinos más, 
solaneras arraigados totalmente en Riudoms, que el pasado 
domingo 14 de junio celebraron una espléndida fiesta, 
Riudomencs de La Solana. 

A las diez de la mañana l' Ajuntament de Riudoms dio la 
bienvenida oficial al Ayuntamiento de La Solana en la Sala de 
Plenos totalmente llena de público. Hubo sendos parlamentos 
por parte de los dos alcaldes, Sres. Nemesio de Lara y Josep M. 
Valles, unos discursos llenos de sinceras palabras las cuales 
emocionaron tanto a los propios solaneras como a los demás. 
Creo sinceramente que fue el acto más emotivo de todos los 
que le precedieron. Desde estas líneas quiero dar nuestro más 
sincero agradecimiento a los miembros del Consistorio de La 
Solana que asistieron a la fiesta y que representaron al resto de 
solaneras de una manera extraordinaria. Realmente, los veci
nos de La Solana pueden estar orgullosos de tener tan buenos 
representantes, empezando por el mismo Alcalde. 

La fiesta Riudomencs de La Solana fue todo un éxito, gracias 
al comité organizador como al resto de solaneras que respon
dieron positivamente a la convocatoria de la fiesta. Una de las 
grandes sorpresas, fruto de estos lazos de amistad, fue el 
comunicado del Alcalde de poner el nombre de Riudoms a una 
calle de La Solana. Tal decisión representa por parte vuestra 
una muestra de agradecimiento y de responsabilidad por la 
nuestra; con calle o sin ella podéis estar seguros a partir de 

Comportamiento democrático 

La convivencia democrática en los diferentes órdenes so
ciales no es una responsabilidad fácil a la hora de ejecutarla, 
o por lo menos, así se demuestra una vez analizadas diferen
tes reflexiones. 

No se puede entender que decisiones tomadas por los 
poderes políticos estén guiadas por el criterio del oportunis
mo, el aprovechamiento personal, en contra de la eficacia, la 
eficiencia y el buen hacer que se presupone debe guiar las 
actuaciones de una persona con cargo público, ya que poste
riormente pueden manifestarse comportamientos basados en 
la prevaricación, en la malversación de fondos o en la utili
zación de información privilegiada en beneficio propio. 

El político no es ni más ni menos que una persona en la cual 
los ciudadanos han depositado su confianza, para que lleve a 
cabo una labor de gobierno basada en la honestidad y sobre 
todo en la responsabilidad en sus actuaciones. Para cada 
apartado de su gestión depositará su confianza en aquellas 
personas que mejor lo desarrollen de acuerdo con su prepa
ración y su formación, ya que en ningún momento debe 

ahora que hay otros riudomencs que se acordarán de este 
pueblo de la Mancha que es La Solana, Pueblo Galán. 

Personalmente tengo que decir que la organización de este 
evento me ha aportado una nueva experiencia, inolvidable, y la 
posibilidad de conocer de una manera más a fondo a toda una 
serie de personas que como mucho sólo nos intercambiábamos 
un escueto "hola". Creo que a partir de ahora, gracias al 
diálogo constante y sincero, al trabajo codo con codo durante 
más de cuatro meses, se ha creado una amistad mutua y que 
por mi parte saben que me tienen a su entera disposición. 

Realmente en Riudoms como en el resto de poblaciones hace 
falta que haya colectivos de personas con ganas de hacer cosas, 
y esta fiesta ha sido un ejemplo palpable. 

Enhorabuena a todos, esperando que en un futuro no dema
siado lejano nos podamos volver a encontrar, y esta vez en La 
Solana. 

Para terminar tengo que agradecer a la Gaceta de La Solana y 
a su Director por su incansable dedicación a dar a conocer a 
todos sus lectores las noticias con referencia directa a La 
Solana. Sin lugar a dudas su estancia en Riudoms fue de estar 
al pie del cañón, como profesional que es, recogiendo gran 
cantidad de material, grabaciones y numerosas notas. 

Paulino, tú también eres de los que pensamos que la faena 
bien hecha no tiene fronteras, que la faena bien hecha tiene 
futuro. ¡Felicidades! 

A tots, per molts anys ifins aviat! 

Ramón Margalef i Batista 
Regidor Adjunt a I' Alcaldia i de Cultura de 

I' Ajuntament de Riudoms 

olvidar que el patrimonio y los fondos económicos con los 
que actúa no son propios sino de todos los ciudadanos, 
que con sus impuestos financiamos el entramado público. 

El comportamiento democrático implica, en otro orden 
de cosas, respeto a las minorías, respeto a la oposición y 
sobre todo no despreciar las propuestas de estos colecti
vos, por el simple hecho de no pertenecer a su partido 
político o por no asemejarse a su forma de pensar; es 
fundamental que estas decisiones se tomen desde el punto 
de vista de la responsabilidad y de la eficiencia. 

No debemos olvidar que la democracia es el respeto a los 
demás, a su forma de pensar y actuar, siempre, por su
puesto, que se desarrolle dentro de los parámetros defini
dos en la Constitución Española y en las posteriores leyes 
y reglamentos que en ella se amparan y fundamentan. En 
la medida en que hagamos todos un esfuerzo por intentar
lo, creo que estamos contribuyendo a mejorar nuestra 
sociedad. 

Alfonso Luna Llario 
Licenciado en CC Económicas y Empresariales 

1 
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Radio Horizonte 

Un emotivo aniversario 
El equipo de Radio Horizonte recibió en la mañana del 20 de julio una 
sorpresa muy especial. Un numeroso grupo de oyentes tuvo un gesto 
realmente emotivo. Durante el transcurso del magazine "Onda Matinal' ', 
y justo cuando se empezaba a emitir uno de los especiales " 1 O años ... 
el vestíbulo de la radio comenzó a llenarse de gente. Ningún miembro 
de la emisora sabía nada. De pronto. las oyentes irrumpen en e l estudio 
principal de emisión. 
La programación se altera automáticamente y la audiencia se convierte 
en auténtica protagonista un día más. Mientras tanto. los trabaj adores 
de Radio Horizonte mezclan un sentimiento de incredulidad y 
agradecimiento a la vez. 
Allí estaban algunas de las "fieles" de la radio solanera: Josefa, Luisa, 
Antonia, Lola, Benita, Lucía, María Juana, Eve, Petra. Isabel. .. Otras 
muchas escuchaban y se hacían partícipes del momento a través del 

El 15 de julio se presentó un video, la revista y una 
exposición conmemorativa en el Auditorio Don Diego 

El estudio se llenó de oyentes la maíiana del 20 de julio. El 
ambiente se car ó, en lo emocional lo climático. 

En unos momentos frenéticos la guinda la puso una deliciosa 
tarta que todos saboreamos 
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te léfono: Carmen. Encarna, Yicenta, Juli. Gabrie la y tantas otras que 
ven en la emi sora lo que rea lmente es: algo muy suyo. 
Fueron momentos muy intensos . Josefa Serrano entrega una pl aca con 
la leyenda .. de un grupo de oyentes a Radio Horizonte e n su décimo 
aniversario .. . Acto seguido llega otra placa desde Valdepeñas, enviada 
por otra gran seguidora de aque ll a loca lidad, Rufi Martínez. Mientras 
tanto. María Juana Ja ime y Antoni a Muñoz leen sendos escritos en 
verso y prosa dedi cados a Radi o Hori zonte. 
Como colofón. apareció la riquísima tarta de Mari Jose Salcedo, 
acompañada por unas refrescantes bote ll as de sidra. El brindis fue un 
instante ciertamente histórico. 
Mientras todo sucedía, los profesionales de Radio Horizonte nos 
mirábamos entre sí y decíamos: "con gente así no podemos bajar nunca 
la guard ia en nuestro esfuerzo. ¡Esto sí es que es una familia! " . 

El sábado dia 18 tuvo lugar un "Café de media Tarde " a la anti
gua usanza. Julián, Deo, Juan Manuel y Paulina eran asiduos. 

Todos juntos brindamos por Radio Horizante en una mañana 
para el recuerdo. 

~~~-,,.---~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

Aunque la familia es 'mucho más numerosa, he aquí una 
representación. de ella. La radio solanera, cada vez más unida. 
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Radio Horizonte 

Carta abierta a Radio Horizonte 

A miga Radio Horizonte: 
querida emisora muni

cipal de La Solana, me dirijo 
a ti ya que quiero decirte al
gunas cosas en este décimo 
aniversario que se cumple 
ahora. Lo primero que te diré 
es que para las personas de 
La Solana que somos aman
tes de la radio desde siempre 
el tener esta emisora en nues
tro pueblo es una enorme sa
tisfacción, y fíjate que digo 
"esta" y no "una" emisora 
porque además de ser libre 
está abierta a todos, desde el 
mayor al más pequeño, des
de asociaciones de todo tipo 
hasta cualquiera que te nece
sita. 

Eres como ese amigo que 
siempre te escucha y que te 
cuenta todos los días lo que 
acontece en nuestro entorno 
más próximo, a través de tus 
ondas enviamos saludos y fe
licitaciones, nos enteramos de 
todo, notas de cualquier tipo 
desde las oficiales de lo que 
se pierde o se encuentra, de 
lo que se compra y se vende, 

RADIO HORIZONTE 
lA SOLANA 

pertenecer), sin ti querida emi
sora de La Solana nuestra vida 
no sería lo mismo, tú haces 
que la monotonía de nuestro 
trabajo se convierta cada día 
en algo diferente porque eres 
la gran aliada nuestra, ya que 
con tu grata compañía el día 
pasa volando, y si por cual
quier causa de la técnica no 
estás con nosotros al queha
cer de este día le añadimos el 
de darle al botón una y mil 
veces, sencillamente porque 
sin ti no podemos estar. Tú 
has hecho de nosotras muje
res distintas, más abiertas, 
participativas, dialogantes, 
solidarias, en definitiva nos 
has culturizado, nos has enri
quecido y para colmo algo im
pensable para muchas de no
sotras, ya que jamás hubiéra
mos creído ser capaces de ha
cer las que marcamos tu nú
mero de teléfono con manos 
temblorosas y el corazón en 
un puño casi deseando que 
comunicara, habernos dado tú 
la confianza para atrevernos a 

hasta las necrológicas que aunque es natural no nos gusta que 
las haya sí estamos atentos a ellas, pues como sugüió alguna 
oyente en vuestros primeros años "es un pueblo muy grande y 
a veces hay que cumplir y no nos enteramos". 

Pero la gente que te es fiel, que es mucha como tú sabes, 
mucho es lo que tiene que agradecerte además de lo ya explica
do, pues personas que solamente nos conocíamos de vista 
como suele decirse hoy somos grandes amigas, y sabemos de 
sobra que sin ti no hubiera sido posible. Formamos un club, el 
de los oyentes de Radio Horizonte, que aunque es simbólico 
como tu café de media tarde de los sábados, está ahí y todos 
estamos encantados de formar parte de él. 

Tú amiga Radio Horizonte haces compañía a mucha gente, 
pero especialmente al hombre del campo que realizando sus 
labores puede escuchar desde su pequeño transistor o desde la 
radio de su tractor todo lo que le ofrece y alegrarse oyendo a 
veces la voz de su esposa o algunos de sus hijos participando 
en tus concursos a través del teléfono o cómo le saludan 
familiares y amigos. 

Y qué decir del ama de casa (a cuyo colectivo me honro de 

sentarnos en tus estudios y 
hacer algún programa en ese día del oyente. 

Gracias, cómo no, a las personas que te dan vida, desde tu 
director y demás profesionales hasta el último de tus colabora
dores, todos y cada uno de ellos hacen que seas tú con tu 
identidad propia tal y como te queremos los Solaneras y las 
Solaneras, que nos sentimos orgullosos de ti, es absolutamente 
cierto. 

Esperamos y deseamos que sigas cumpliendo aniversarios 
durante tiempo indefinido y como dice la canción de Perales, 
no te vayas nunca porque sin ti , sin tu primer saludo, sin tus 
noticias, sin tu onda matinal, sin tu onda musical, sin la música 
del oyente, sin tu café de media tarde, sin tus estrellas de oro y 
un largo etcétera, seríamos como dice la citada canción, una 
hoguera que se apaga en el silencio de la nada, cosa que no 
queremos que jamás ocun-a y que seguro que no ocurrirá, y ya 
sin nada más que decirte recibe el abrazo cariñoso de tu oyente 
y amiga: 

María Juana Jaime Jaime 
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Radio Horizonte 

''La Feria Al Día'' 
Como suele ser norma, Radio Horizonte realizó un despliegue especial de 

personal y medios para cubrir al momento todos los actos de la Feria y 
Fiestas de Santiago y Santa Ana. Un equipo de cinco redactores se repartió 
por todos los lugares para mantener informada cada día a la audiencia. 
Toros, conciertos, deportes, inauguraciones, concursos .... todo para llenar 
el especial informativo "La Feria Al Día", que se emitió todos los días en 
directo a las 2 de la tarde desde el 25 al 28 de julio, y repetido a las 7, 15 de 
la tarde y 10 de la mañana del día siguiente. 

El albaceteño Manuel Caballero habló con la prensa. 

Momento de la entrevista a Raúl Gracia "El Tato". 

Los medios también hablaron con el toledano Eugenio de Mora 

42 

A mi buena amiga "la Radio" 
No quiero escribir en singular, 
porque todo esto que siento, 
también lo hace mucha gente, 
amigas y amigos vuestros. 

Mi dirijo a ti, amiga de todos, 
y no quiero nombrar a nadie, 
pues del último al primero 
todos sois excepcionales, 
los que hacéis los concursos, 
tertulias, informativos, 
cuñas publicitarias, 
musicales y deportivos. 

Hemos cumplido diez años 
y parece que fue ayer, 
has crecido mucho y deprisa 
y no sabes la cantidad de amigos 
que a través de ti hemos hecho, 
por todo ello felicidades, felicidades de nuevo. 

Somos una gran familia 
los que a diario escuchamos, 
unos desde sus hogares, 

__ O!:_IOS en su puesto de trabajo. 

Entre todos, cuántas cosas buenas 
hemos logrado alcanzar 
con tu llamada y nuestra respuesta, 
que no se hacía esperar. 

Te digo y te repito "amiga" 
porque de verdad lo eres, 
pues tu grata compañía 
ha cambiado muchos momentos 
de soledad y monotonía. 
Día a día, buena amiga, 
lanza tu voz al viento, 
recuerda que somos muchos 
los que estamos .escucbando. 

, Y ya sabe~, üenes las puertas abiertas, 
vamos entra, note quedes énia calle, 
que como dicen vuestras cuñas, 
eres nuestra, de todos, 
de modo que pasa adelante. 

Antonia' Mv.ñoz 
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RECETA: AGUACATES RELLENOS DE QUESO CURADO 

Ingredientes para 4 personas 
• 4, 1 /2, Aguacates bien maduros 
• 120 grs. de Queso Curado D.0. 
• 3 Cucharadas de nata 
• 1 /2 Cucharada de vinagre 

• Sal 

Preparación • Se corta el Queso en daditos pequeños y se mezcla bien 
con la nata y el vinagre. Se sazona. 

• Se corta el aguacate por la mitad y se retira el hueso 
• Se rellena el aguacate con el queso bien mezclado, 

con el resto de los ingredientes 
• Se sirve frio 
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MULTIRRIESGO FAMILIAR 
DF"~SOS 

Hasta en los momentos 
más dif iles 

OCASO 
CADA DÍA MÁS SEGUROS 

e/ Alhambra, 23 - LA SOLANA - TFNO. 63 45 14 
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